

LOS LIBERALES

¿Con qué programa gobernarían?

Los liberales esperan que en breve el Poder caerá en sus manos. ¿Por qué? Única y exclusivamente porque juzgan ya agotadas, en un año y tres meses, todas las combinaciones, que ha sido factible conciliar, con elementos políticos conservadores.

La política española es así: los desastrosos de los conservadores dan el Poder a los liberales, y los desastrosos de los liberales dan el Poder a los conservadores. En otros términos: aquí no se merece y logra el Poder porque se tenga un programa, con soluciones para los problemas en litigio, y hombres capaces de realizarlo.

Si los Gobiernos, al presente, persisten en la obcecación de gobernar para los partidos, si no gobiernan para el país, arruinarán a la patria y a la sociedad, pero perecerán entre las ruinas...

Si efectivamente las esperanzas de los liberales se ven cumplidas, es así como formarían Ministerio. García Prieto, Romanones, Alba han gobernado muchedumbre de veces, todas deplorablemente, y han caído sin prestigio.

Nada, absolutamente nada han hecho en la oposición para merecer el Poder, para reconquistar la fe y el calor de la opinión, para que se pueda suponer no tornarán a las corruptelas y horrores, a los desastrosos y a las miserias que los derrocaron.

De toda suerte, puesto que para arrepentirse siempre es hora, los liberales se deben apresurar a exponer a la nación un programa completo y preciso. Un programa en el que se contengan disposiciones concretísimas para solucionar los problemas actuales.

¿La carestía de las subsistencias? ¿Qué medidas adoptarán los liberales para abaratar los artículos de primera necesidad? Explicarán al pueblo español, que no podrá contentarse con la afirmación vaga, tópica de cualquier aspirante al usufructo del presupuesto, de que se procurará que baje el coste de las subsistencias.

Relativamente a la elevación de las tarifas ferroviarias y al problema de los transportes en general, ¿cuál será la actitud de los futuros... o futuros ministros liberales? ¿Irán a la estatificación, concederán adelantos o subvenciones, condicionarán la elevación, concederán libertad plena a las Empresas? ¿Llevaba el ex ministro señor Alvarado, presidente del Consejo de administración de una de las Compañías más fuertes, la voz del partido o concentración liberal, cuando habló en el Congreso en nombre de las Empresas?

¿Cómo garantizarán la seguridad personal y los fueros de la propiedad legítima, y la libertad del trabajo, en presencia de los crímenes sindicalistas? ¿Qué política realizarán frente a los manejos revolucionarios que se perpetúan a la luz del día? ¿Consentirán o abatirán las propagandas del delito de la revolución, del asesinato, de la destrucción del Estado y de la sociedad, que se lleva ya hasta los cuarteles, hasta el soldado?

En Instrucción pública, ¿irá a la libertad de enseñanza, a la autonomía universitaria, o trasladará acentuado el monopolio oficial a las manos secretas de ciertas instituciones parásitas, zaqueles? ¿Tienen un plan de obras públicas, el fomento de la producción y riqueza nacionales? ¿Perpetuarán los eternos preupuestos, sin otra modificación que trazar los tributos? ¿Continuarán falsificando desde Gobernación el sufragio de los electores, o tal vez velarán por su pureza y por su equidad, mediante la representación proporcional? ¿Qué dosis de recto feminismo llevarán a las leyes?

Se atribuye al conde de Romanones que está habiendo todo, arreglado todo, y convenido todo; mas es incluido sospechar que lo hablado, arre-

grado y convenido es el reparto de los ministerios y cargos públicos, porque los liberales, ahora como siempre, ansían y procuran gobernar para sus grupos y para sus personas, no para el país.

Y, francamente, no vale la pena de derribar a ningún Gobierno si le ha de sustituir otro cuya norma sea la trazada por el conde de Romanones en un discurso-programa: «Se gobierna dando cosas a los amigos», y cuya única misión sea decidir si Lerroux se adelanta a Melquiades Alvarez, o Melquiades Alvarez a Lerroux.

Si los Gobiernos, al presente, persisten en la obcecación de gobernar para los partidos, si no gobiernan para el país, arruinarán a la patria y a la sociedad, pero perecerán entre las ruinas...

ESTADOS UNIDOS

El empréstito francés

NUEVA YORK, 9.—El financiero señor Morgan ha declarado lo siguiente: «El empréstito francés de cinco millones de dólares al 8 por 100 y reembolsable en veinticinco años, ha sido cubierto en una hora, y con creces.

LA CANADIENSE

HUELGA EL LUNES

BARCELONA, 9.—El gobernador ha manifestado a los periodistas, respecto del conflicto de La Canadiense, que sus impresiones son más optimistas que los días anteriores.

UNA PEREGRINACION

Por tierras de Cantabria

De la estación de Bilbao salió el tren atestado de viajeros, y en las sucesivas del itinerario a Santander aumentó aún más la afluencia de ellos. Iba en los vagones mayor número del correspondiente. Borráronse las diferencias de clase. Cada nuevo pasajero penetraba en el departamento que podía, porque estaban llenos todos y los empleados no podían impedir que los que habían tomado billetes de tercera ocupasen asientos de primera.

Alguna voz eficaz había sacado a aquellas gentes de sus aldeas y las había congregado. Iban a un mitin en el que sonarían el grito de la ira y la añeja del odio! Al ver el humilde peregrino de los caminantes era dable imaginar que así sería. Y al observar que ellos marchaban silenciosos podía creerse que los ocultos pensamientos aguardaban la vibración del agora, donde estallarían violentos y tempestuosos.

Cuando el tren se detuvo en la estación de Angustina-Limpias toda la multitud salió de los vagones y llenó el andén. Eran cientos y cientos. Muchos colgaron de sus cuellos escapolarios de la Virgen. Presto se formaron en filas. Entonces no hubo ya duda respecto al motivo del viaje. Si iban a un mitin, al de las humildes deprecaciones, al de las súplicas dolientes, al de las esperanzas sin término, cuyo programa está inscrito en la salve.

Varios sacerdotes guiaban a los peregrinos. Bien que entre éstos hubiera personas acomodadas; predominaban los trabajadores de esas labores, los que trabajan en los campos, los que traxan con el arado la línea larga, poniendo en cada terruño que desahocen al golpe de la escudilla, unido al esfuerzo, el amor al sacrificio. Ellos calzaban alpargatas o abarcas. Vestían trajes sencillos, mas de modesta suma. Los rostros morenos y duros recordaban la áspera vida en un clima hostil. En efecto, aquellos lugares pertenecían a los pueblos y parroquias del Arceprestazgo de Arreba, donde el invierno es terriblemente frío y nevoso. Domina el esparcido enjambre de lugares, la Peña de Tureña, una de las más altas de Cantabria, y el Ebro anda en su curso pidiendo a los arroyos sus caudales para enriquecerlos y dilatarlos más lejos, que nunca honbre o río fueron grandes donde nacieron.

LAS TARIFAS

La hora de discutir

Volvió ayer a dolerse el señor presidente del Consejo de que la Prensa combatía la elevación de tarifas antes de conocer el decreto en que ha de ser establecida y regulada. A nosotros nos parece evidente que ahora, precisamente ahora, es el momento de objetar y de pelear. Un movimiento de protesta subyacente a la aparición del decreto, o ha de ser estéril, y el Gobierno no tendrá su criterio, no queriendo ceder a la coacción—el argumento se ha empleado más de una vez—, o tendrá eficacia bastante para lograr que el Gobierno modifique la disposición por él dictada, mas no sin que la autoridad y el prestigio de la ley y del Poder que la da se quebranten y padozcan. Una ley, un decreto o una real orden no son fuerza de obligar. Y es harto preferible que nazcan con tales garantías de acierto, de vida, que no necesitan de reformas posteriores. La gestación precede al nacimiento, y no al revers.

Si el señor Dato quiere, de veras, recoger los anhelos de la opinión pública, que exteriorizara ese movimiento posterior al decreto, ipso que no abre, antes de meterlo a la firma regia, una amplia información pública?

No puede, además, afirmarse que se combatía, al combatir las tarifas, algo que se desconoce. En varias ocasiones ha expuesto el señor Dato, aunque sin detalles, su pensamiento en la materia; la dimisión del señor Ortúño ayuda en la interpretación de aquél, y, en fin, creemos que cuanto «La Época» ha escrito sobre el asunto no disparejará substancialmente de lo que piensa y quiere el jefe del Gobierno.

En último término, si pecamos por ignorancia, ¿quién tiene la culpa sino el señor Dato, que tan cuidadosamente oculta la proyectada solución? Repetimos que ahora, con los elementos de juicio que el presidente del Consejo nos permite tener, es el momento de opinar. Luego sería inútil o perturbador.

TANGER

¿Se va a negociar?

LONDRES, 9.—El «Morning Post» anuncia esta mañana que, según las probabilidades, dentro de poco se celebrará una conferencia entre representantes de Inglaterra, Francia y España, para que se hagan nuevas gestiones respecto al control de Tánger.

DE VIGO

El «Siboney» encalla

Los pasajeros salvados. VIGO, 9.—El transatlántico norteamericano «Siboney», que venía a tomar pasajeros para Cuba, embarrancó en uno de los bajos de la Boñeira.

VIGO, 9.—La situación del «Siboney» es muy comprometida. El buque embarrancó durante la pleamar, quedando la popa sobre el bajo.

Han desembarcado todos los pasajeros que embarcaron en Santander. Aquí venía para tomar 1.125 pasajeros para la Habana.

Esta noche, durante la segunda pleamar, se intentará sacarlo, empleando para ello un potente remolcador francés llegado hoy.

Cada vez se comprende menos cómo en pleno día, viéndose perfectamente las señales que indican la entrada del puerto, pudo el «Siboney» embarrancar, porque este buque había estado aquí varias veces, la última el día 3, de regreso de Cuba.

DE ZARAGOZA

Tres detenciones importantes

Se les ocupan pistolas y una bomba. ¿Complicados en el asesinato de Maestre? Peligro de que falte harina.

ZARAGOZA, 9.—Esta madrugada la Policía ha practicado varias detenciones y registros domiciliarios, a cuyos diligencias se les concede gran importancia. Los detenidos son tres sindicalistas de acción; uno llamado Vicente Segura, otro hermano de éste, que ha dado el nombre cambiado, y un tal Pedro Courrés. Vicente y su hermano vivían en la calle de Pignatelli, 59, y en el registro que allí ha practicado la Policía, han sido halladas una bomba y tres pistolas automáticas cargadas.

A los detenidos se les supone complicados en varios atentados de Barcelona, entre ellos los perpetrados en la persona del señor Barrat y en la de un carabinero. La Policía y los centros oficiales guardan absoluta reserva.

El Juzgado tiene casi ultimada la instrucción de la causa por el asesinato de los funcionarios municipales. Hay tres procesados: Innocencio Domingo Lafuente, como autor y Agustín Delgado y Benedito Alonso Modrego como cómplices.

Se sabe que Innocencio y Agustín estuvieron en Valencia por los días en que ocurrió el asesinato del conde de Salvatierra. El primero ha declarado que es individualista, habiendo cometido el asesinato que con su conducta creaban dificultades a la causa de los huelguistas electricistas.

ZARAGOZA, 9.—Se conocen algunos detalles del servicio prestado por la Policía. El gobernador había tenido confidencias respecto a la estancia en Zaragoza de anarquistas peligrosos, por lo cual ordenó al comisario de Policía don Manuel Isard, que realizase las pesquisas oportunas para comprobar la veracidad de la confidencia. A esto se deben las detenciones practicadas.

El detenido que dió el nombre cambiado se llama Luis Riera Platas. Los detenidos han sido interrogados por el juez especial durante siete horas. Después pasaron a la cárcel, donde se les incomunicó.

Se ha dictado auto de procesamiento contra Vicente Segura y su mujer Mercedes Garrida. Los peritos ameros militares que han examinado la bomba, aún no han emitido dictamen.

Se ha pedido a Barcelona antecedentes de los detenidos, pues todos los detenidos son catalanes. El gobernador ha felicitado al comisario, a los inspectores de policía y a los agentes, por el resultado de este servicio.

Otra vez sin luz. ZARAGOZA, 9.—A consecuencia de las obras de reparación que se están realizando en los cables de conducciones de energía eléctrica, ha faltado hoy esta en las fábricas y en los tranvías. Se espera que esta tarde quedará restablecida la normalidad, reanudándose el servicio de tranvías.

Los empleados de la Unión Cívica han salido hoy recorriendo las calles para abrir las llaves del alumbrado público, con objeto de que, una vez reparada la avería, se enciendan los faroles.

Lo del Hispano Americano, resultado. ZARAGOZA, 9.—Se ha solucionado el caso de conflicto planteado en el Banco Hispano Americano.

Los funcionarios se entrevistaron con el director, y éste les concedió algunas mejoras que solicitaban.

Los empleados han reanunciado su adhesión a la causa.

Los empleados municipales. ZARAGOZA, 9.—El Ayuntamiento ha acordado disolver los Cuerpos de bombas, enteradores y del alcantarillado.

Se abrirá un concurso para, en un plazo de cinco días, cubrir las vacantes producidas por esta medida.

Todos los concursantes tendrán que someterse al reglamento aprobado hoy.

Sin harina. ZARAGOZA, 9.—El presidente del gremio de tahoneros ha comunicado al gobernador civil que cuentan con escasa cantidad de harina, y temen que dentro de cinco días les hayan terminado las existencias. El gobernador ha ofrecido

¿Negociaciones acerca de Tánger?

Rumania protesta contra el reparto de la indemnización. En Tarrasa han vuelto al trabajo los metalúrgicos

ESPAÑA

EN MADRID.—El señor Dato anuncia aumentos en algunas tarifas. Parece que serán excluidos los billetes de tercera y el transporte de víveres. Ayer regresó el conde de Limpías, posesionándose nuevamente de la Alcaldía. Ha sido aprobada la tasa de las patatas. Se agrava el peito entre actores y Empresas teatrales. Una denuncia por coacción contra el presidente de la Sociedad de panaderos de la Casa del Pueblo.

LA AGITACION.—La Federación patronal acordó readmitir a los camareros (San Sebastián).—Se ha detenido a tres sindicalistas, encontrándose en su domicilio una bomba y tres pistolas. Dos de los detenidos con motivo del asesinato de los empleados municipales estuvieron en Valencia cuando fué asesinado el conde de Salvatierra (Zaragoza).—Un jefe de cocinas ampuado. Fallece uno de los linotipistas tiroteados anteayer. Se insiste en que el lunes empezará la huelga de La Canadiense.

OTRAS NOTICIAS.—Ha salido para Lourdes la peregrinación aragonesa formada por 1.000 personas (Zaragoza).—En los baños de Borneiza embarrancó el transatlántico «Siboney». No hubo víctimas. Cerca del mismo chocaron dos pesqueros; sufrieron de ambos grandes averías (Vigo).—E temporal causa averías al torpedero «Villamil» (Ferrol). En la segunda sesión del Congreso de empleados, se acordó pedir una ley que establezca la participación en los beneficios y la aplicación a los empleados de la de Accidentes del Trabajo (Bilbao). Se prepara una manifestación de protesta contra la supresión del expreso (Cádiz).

EXTRANJERO

Redmond Howard ha propuesto a Lloyd George sustituir al alcalde de Cork y cumplir su condena (Londres).—Rumania ha protestado contra el reparto de la indemnización (París).—Se ha repetido la secudida sísmica en Italia. Los destrozos son inmensos. Las negociaciones con los obreros no han llegado al acuerdo. Giolitti va a dirigirlas personalmente. Se teme que se extienda el movimiento (Roma).—Los mineros han rechazado las tres proposiciones del Gobierno. El Congreso de Trade Unions ha decidido trasladar la Fiesta del trabajo al primer sábado de mayo. El «Morning Post» asegura que pronto se negociará entre Francia, España e Inglaterra acerca de Tánger (Londres).—Los rusos han evacuado Grubeshow (Moscú).—Chicherin ha contestado a la nota de Balfour, esforzándose en demostrar la sinceridad del Gobierno soviético (Londres).

DE VIGO

El «Siboney» encalla

Los pasajeros salvados. VIGO, 9.—El transatlántico norteamericano «Siboney», que venía a tomar pasajeros para Cuba, embarrancó en uno de los bajos de la Boñeira.

VIGO, 9.—La situación del «Siboney» es muy comprometida. El buque embarrancó durante la pleamar, quedando la popa sobre el bajo.

Han desembarcado todos los pasajeros que embarcaron en Santander. Aquí venía para tomar 1.125 pasajeros para la Habana.

Esta noche, durante la segunda pleamar, se intentará sacarlo, empleando para ello un potente remolcador francés llegado hoy.

Cada vez se comprende menos cómo en pleno día, viéndose perfectamente las señales que indican la entrada del puerto, pudo el «Siboney» embarrancar, porque este buque había estado aquí varias veces, la última el día 3, de regreso de Cuba.

DE ZARAGOZA

Tres detenciones importantes

Se les ocupan pistolas y una bomba. ¿Complicados en el asesinato de Maestre? Peligro de que falte harina.

ZARAGOZA, 9.—Esta madrugada la Policía ha practicado varias detenciones y registros domiciliarios, a cuyos diligencias se les concede gran importancia. Los detenidos son tres sindicalistas de acción; uno llamado Vicente Segura, otro hermano de éste, que ha dado el nombre cambiado, y un tal Pedro Courrés. Vicente y su hermano vivían en la calle de Pignatelli, 59, y en el registro que allí ha practicado la Policía, han sido halladas una bomba y tres pistolas automáticas cargadas.

A los detenidos se les supone complicados en varios atentados de Barcelona, entre ellos los perpetrados en la persona del señor Barrat y en la de un carabinero. La Policía y los centros oficiales guardan absoluta reserva.

El Juzgado tiene casi ultimada la instrucción de la causa por el asesinato de los funcionarios municipales. Hay tres procesados: Innocencio Domingo Lafuente, como autor y Agustín Delgado y Benedito Alonso Modrego como cómplices.

Se sabe que Innocencio y Agustín estuvieron en Valencia por los días en que ocurrió el asesinato del conde de Salvatierra. El primero ha declarado que es individualista, habiendo cometido el asesinato que con su conducta creaban dificultades a la causa de los huelguistas electricistas.

ZARAGOZA, 9.—Se conocen algunos detalles del servicio prestado por la Policía. El gobernador había tenido confidencias respecto a la estancia en Zaragoza de anarquistas peligrosos, por lo cual ordenó al comisario de Policía don Manuel Isard, que realizase las pesquisas oportunas para comprobar la veracidad de la confidencia. A esto se deben las detenciones practicadas.

El detenido que dió el nombre cambiado se llama Luis Riera Platas. Los detenidos han sido interrogados por el juez especial durante siete horas. Después pasaron a la cárcel, donde se les incomunicó.

Se ha dictado auto de procesamiento contra Vicente Segura y su mujer Mercedes Garrida. Los peritos ameros militares que han examinado la bomba, aún no han emitido dictamen.

Se ha pedido a Barcelona antecedentes de los detenidos, pues todos los detenidos son catalanes. El gobernador ha felicitado al comisario, a los inspectores de policía y a los agentes, por el resultado de este servicio.

Otra vez sin luz. ZARAGOZA, 9.—A consecuencia de las obras de reparación que se están realizando en los cables de conducciones de energía eléctrica, ha faltado hoy esta en las fábricas y en los tranvías. Se espera que esta tarde quedará restablecida la normalidad, reanudándose el servicio de tranvías.

Los empleados de la Unión Cívica han salido hoy recorriendo las calles para abrir las llaves del alumbrado público, con objeto de que, una vez reparada la avería, se enciendan los faroles.

Lo del Hispano Americano, resultado. ZARAGOZA, 9.—Se ha solucionado el caso de conflicto planteado en el Banco Hispano Americano.

Los funcionarios se entrevistaron con el director, y éste les concedió algunas mejoras que solicitaban.

Los empleados han reanunciado su adhesión a la causa.

Los empleados municipales. ZARAGOZA, 9.—El Ayuntamiento ha acordado disolver los Cuerpos de bombas, enteradores y del alcantarillado.

EN TERCERA PLANA

FRUSLERIAS TIQUIS Y MIQUIS (Fábulas para seras infantiles desde los diez a los sesenta años) por C. LUIS DE CUENCA

CRONICA EXTERIOR ENSEÑANZAS BOLCHEVIQUES por Armando GUERRA

DE MI CARTERA ¿LA CLAVE?... por Curro VARGAS

La feria de Leipzig por Carlos Federico MORGENTHAU

EN TERCERA Y CUARTA PLANAS FOLLETÓN DE EL DEBATE

«La Pimpinela Escarlata» por la baronesa de ORCZY

EN SEGUNDA PLANA NOTAS POLITICAS

Algunas tarifas se han exceptuadas del aumento

EN QUINTA PLANA DEPORTES

Tercer día de carreras en San Sebastián por K.

EL TIEMPO (DATOS DEL OBSERVATORIO) Altura barométrica, 704,9. Variación, 0,5. Temperatura en Madrid, a la sombra: máxima, 23,7; mínima, 16,4. En las demás regiones: máxima de 24 en Córdoba y mínima de 9 en Burgos.

Otras temperaturas: Santander, 21 y 15; San Sebastián, 22 y 14; Badajoz, 22 y 15; Valencia, 27 y 18, y Málaga, 27 y 22.

Tiempo probable: En Cantabria y Galicia, algunas lluvias; en el Centro, tendencia tormentosa, y en el resto de España, tiempo inseguro.

DE VIGO

El «Siboney» encalla. Los pasajeros salvados. VIGO, 9.—El transatlántico norteamericano «Siboney», que venía a tomar pasajeros para Cuba, embarrancó en uno de los bajos de la Boñeira.

VIGO, 9.—La situación del «Siboney» es muy comprometida. El buque embarrancó durante la pleamar, quedando la popa sobre el bajo.

Han desembarcado todos los pasajeros que embarcaron en Santander. Aquí venía para tomar 1.125 pasajeros para la Habana.

Esta noche, durante la segunda pleamar, se intentará sacarlo, empleando para ello un potente remolcador francés llegado hoy.

Cada vez se comprende menos cómo en pleno día, viéndose perfectamente las señales que indican la entrada del puerto, pudo el «Siboney» embarrancar, porque este buque había estado aquí varias veces, la última el día 3, de regreso de Cuba.

DE ZARAGOZA

Tres detenciones importantes

Se les ocupan pistolas y una bomba. ¿Complicados en el asesinato de Maestre? Peligro de que falte harina.

ZARAGOZA, 9.—Esta madrugada la Policía ha practicado varias detenciones y registros domiciliarios, a cuyos diligencias se les concede gran importancia. Los detenidos son tres sindicalistas de acción; uno llamado Vicente Segura, otro hermano de éste, que ha dado el nombre cambiado, y un tal Pedro Courrés. Vicente y su hermano vivían en la calle de Pignatelli, 59, y en el registro que allí ha practicado la Policía, han sido halladas una bomba y tres pistolas automáticas cargadas.

A los detenidos se les supone complicados en varios atentados de Barcelona, entre ellos los perpetrados en la persona del señor Barrat y en la de un carabinero. La Policía y los centros oficiales guardan absoluta reserva.

El Juzgado tiene casi ultimada la instrucción de la causa por el asesinato de los funcionarios municipales. Hay tres procesados: Innocencio Domingo Lafuente, como autor y Agustín Delgado y Benedito Alonso Modrego como cómplices.

Se sabe que Innocencio y Agustín estuvieron en Valencia por los días en que ocurrió el asesinato del conde de Salvatierra. El primero ha declarado que es individualista, habiendo cometido el asesinato que con su conducta creaban dificultades a la causa de los huelguistas electricistas.

ZARAGOZA, 9.—Se conocen algunos detalles del servicio prestado por la Policía. El gobernador había tenido confidencias respecto a la estancia en Zaragoza de anarquistas peligrosos, por lo cual ordenó al comisario de Policía don Manuel Isard, que realizase las pesquisas oportunas para comprobar la veracidad de la confidencia. A esto se deben las detenciones practicadas.

El detenido que dió el nombre cambiado se llama Luis Riera Platas. Los detenidos han sido interrogados por el juez especial durante siete horas. Después pasaron a la cárcel, donde se les incomunicó.

Se ha dictado auto de procesamiento contra Vicente Segura y su mujer Mercedes Garrida. Los peritos ameros militares que han examinado la bomba, aún no han emitido dictamen.

Se ha pedido a Barcelona antecedentes de los detenidos, pues todos los detenidos son catalanes. El gobernador ha felicitado al comisario, a los inspectores de policía y a los agentes, por el resultado de este servicio.

Otra vez sin luz. ZARAGOZA, 9.—A consecuencia de las obras de reparación que se están realizando en los cables de conducciones de energía eléctrica, ha faltado hoy esta en las fábricas y en los tranvías. Se espera que esta tarde quedará restablecida la normalidad, reanudándose el servicio de tranvías.

Los empleados de la Unión Cívica han salido hoy recorriendo las calles para abrir las llaves del alumbrado público, con objeto de que, una vez reparada la avería, se enciendan los faroles.

Lo del Hispano Americano, resultado. ZARAGOZA, 9.—Se ha solucionado el caso de conflicto planteado en el Banco Hispano Americano.

Los funcionarios se entrevistaron con el director, y éste les concedió algunas mejoras que solicitaban.

Los empleados han reanunciado su adhesión a la causa.

Los empleados municipales. ZARAGOZA, 9.—El Ayuntamiento ha acordado disolver los Cuerpos de bombas, enteradores y del alcantarillado.

Se abrirá un concurso para, en un plazo de cinco días, cubrir las vacantes producidas por esta medida.

Todos los concursantes tendrán que someterse al reglamento aprobado hoy.

Sin harina. ZARAGOZA, 9.—El presidente del gremio de tahoneros ha comunicado al gobernador civil que cuentan con escasa cantidad de harina, y temen que dentro de cinco días les hayan terminado las existencias. El gobernador ha ofrecido

adoptar las medidas necesarias para que no les falte. ZARAGOZA, 9.—El alcalde y los concejales que componen la Comisión de subsistencias han visitado al gobernador para solicitar que se abra un concurso para la fabricación de harina, que amenaza una grave crisis, porque los fabricantes de harina dicen que no pueden operar con el precio establecido para la harina.

La población corre el peligro de quedarse sin pan, y la única solución parece estar en que el Ayuntamiento compre trigo y lo molture por su cuenta. Se ha hecho un llamamiento a la Asociación de labradores y a otras entidades agrarias para que faciliten trigo, a fin de que pueda abastecerse de pan la población.

Denunciando coacciones. ZARAGOZA, 9.—Una Comisión de labradores del pueblo de San Juan ha visitado al gobernador para denunciar las coacciones y el boicoteo que realizan sobre ellos los campesinos. Manifiesto patronal. ZARAGOZA, 9.—Los patronos metalúrgicos han publicado un manifiesto en el que dicen que el escrito recientemente por los Sindicatos obreros les parece más razonable y puede servir de punto de partida para entablar negociaciones encaminadas a solucionar el actual conflicto. Añaden los patronos que nunca se han llegado a las demandas razonables de sus obreros, cuya situación es mejor que la que disfrutaban los similares de otras regiones. Afirmen que el Sindicato metalúrgico lanzase hacia el régimen comunista, al cual se oponen los patronos resueltamente. Combatán algunos puntos de los contenidos en el manifiesto obrero, y temían manifestando que están dispuestos a llegar al límite de las concesiones para restablecer la normalidad.

LOS MINEROS INGLESES

Ruptura de negociaciones

LONDRES, 9.—El presidente del «Board of Trade», señor Howze, ha visitado al ministro del Interior para dar cuenta de la ruptura de negociaciones entre los mineros y el Gobierno, y expone que el «Board of Trade» apoyará las reivindicaciones de los mineros. Los mineros y sir Robert Home. LONDRES, 9.—El comunicado oficial relativo a la entrevista celebrada hoy en el «Board of Trade», entre el Comité ejecutivo de la Federación de mineros y sir Robert Home, no ha sido facilitado a la Prensa; pero las informaciones que hemos podido procurarnos, indican que es la primera sesión de la Conferencia de la paz no ha dado los resultados que se esperaba. Sir Robert Home expuso el punto de vista del Gobierno en estos términos: «El precio del carbón es un problema que sólo puede ser resuelto por el poder legislativo. El asunto de los salarios debe dejarse a la decisión de un tribunal industrial, constituido de acuerdo con la ley de 1919, y cuya imparcialidad se demostró ya cuando la crisis que amenazó los muelles y puertos, a consecuencia de la proyectada huelga de dockers». Como se sabe, el tribunal industrial dió la razón a estos últimos en absoluto. En cuanto a las anomalías que existen en la hora actual entre los salarios y el rendimiento, anomalías que reconocen ambas partes, el Gobierno propone que se envíen a la discusión de un Comité, compuesto igualmente por patronos y obreros mineros. Los mineros se retiraron para deliberar sobre esta proposición, y al terminar su consulta el señor Smillie declaró a Robert Home que, en su opinión, los mineros rechazarían las tres proposiciones presentadas por el Gobierno. Sin embargo, esta noche serán sometidas a una reunión de delegados mineros que participa en el Congreso de Plymouth. En los círculos obreros se manifiesta una tendencia favorable a la solución pacífica del conflicto, y se expresa cierta desilusión ante el fracaso de esta primera tentativa para llegar a una solución amistosa.

LOS METALURGICOS ITALIANOS

La situación parece agravarse

Giolitti se encarga de dirigir las negociaciones

ROMA, 9.—Ninguna de las soluciones elaboradas en Roma bajo los auspicios del señor Labriola, ministro del trabajo, han tenido éxito, y Giolitti se ha encargado personalmente de la dirección de las negociaciones para encontrar una fórmula de conciliación.

Ha dado a los prefectos de Turín y de Milán autorización para que presenten un proyecto de arreglo y se pongan en contacto con los representantes de los industriales y obreros para abrir una nueva fase de negociación que probablemente será la última. Giolitti ha dado a los dos prefectos instrucciones e instrucciones a propósito de las cuales se guarda el más absoluto secreto, y que constituyen las bases esenciales de la combinación en que debe fundarse el acuerdo.

El movimiento parócese que va a extenderse, pero nadie cree en su éxito. La opinión pública se inquieta por el hecho de que los patronos y los obreros continúan intransigentes, y la prolongación del actual estado de cosas representa para todo el país grandes daños.

EL COMITÉ OBRERO NO SE REUNE.

ROMA, 9.—El «Avanti» publica una noticia anunciando que la reunión del Comité de agitación ya tenido que aplazarse a causa de la ausencia de varios de sus miembros, por lo cual todo acuerdo queda retrasado.

Se considera generalmente este aplazamiento como una técnica conciliadora destinada a facilitar el acuerdo. Corre el rumor de que ha dimitido el secretario de la Confederación del Trabajo a causa de divergencias de opinión con el Comité directivo.

CANSANCIO

ROMA, 9.—Se confirma que la experiencia comunista intentada por los obreros metalúrgicos está llamada a obtener un fracaso. Cada vez son más numerosas las defeciones y aumentan las dificultades para los irreducibles. Las Compañías de seguros han hecho saber a estos últimos que no creían ser responsables.

ALEMANIA

Los "sin trabajo,"

El Gobierno podrá incautarse de las fábricas que cierran

NAUEN, 9.—El Gobierno está redactando un proyecto de ley para remediar en lo posible la situación de los «sin trabajo», y trata de impedir que aumente su número. El proyecto obligará a todo patrono que decida cerrar su industria a avisar con cierta anticipación, teniendo el estado derecho a incautarse en ciertos casos de sus primeras materias de la maquinaria. El Gobierno lleva gastados 185 millones de marcos en remediar esta crisis.

BAVIERA

Contra el separatismo

FRANCOFORT, 9.—Últimamente se ha complicado el ex kronprinz Ruperto de Baviera en un asunto de tendencias separatistas.

En una conferencia celebrada con un alto funcionario austríaco, el ex kronprinz de Baviera ha declarado su firme resolución de no aceptar nunca la corona del reino católico del Sur.

El kronprinz dice que no se decidirá nunca a realizar actos que puedan comprometer la unidad del imperio alemán.

ITALIA

MAS TERREMOTOS

Otros cuatro pueblos destruidos

ROMA, 9.—A las diez y veintiocho de la madrugada se ha sentido en Reggio Emilia una violentísima sacudida sísmica. Han quedado destruidos los pueblos de Useno, Tognolo, Cavoniga y Cardinale. Las víctimas cuantificadas por centenares.

ROMA, 9.—Las sacudidas sísmicas se han repetido durante el día de ayer, principalmente en las regiones que han sido más castigadas durante los terremotos de estos días y muy especialmente en Lucera, Florència y Siena.

La segunda sacudida en las regiones citadas se sabe que duró exactamente veintiocho segundos, y tanto por su duración como por su intensidad, provocó escenas de verdadero pánico.

Se calcula que durante los terremotos de estos días el número de víctimas pasa de cuatrocientos.

Los daños materiales son enormes.

ROMA, 9.—El temblor de tierra que ha asolado el lince por la tarde y el martes por la mañana en Toscana ha causado inmensos daños y muchas pérdidas de vidas humanas. La sacudida se produjo entre Florència y Pisa, y naturalmente los pueblos fueron los que más sufrieron. La famosa torre inclinada de Pisa, a pesar de que muchos afirman haberla visto oscilar desahucadamente, no ha sufrido ningún daño. Dos iglesias de Pisa, en cambio, han tenido deterioros de consideración. En las catedrales de Carrara los daños han sido de gran importancia. Numerosos obreros han quedado sepultados entre ellas.

Un gran número de pueblos de varios miles de habitantes han quedado completamente destruidos, y se procede al salvamento de los sepultados entre los escombros.

El Gobierno envió con toda prisa socorros a los países damnificados, y especialmente para los lugares donde las poblaciones están completamente privadas de abrigo y se ven obligadas a vivir al aire libre. Se dice que el número de muertos asciende a 300 o 400 cifra que por desgracia, es muy inferior a la realidad, puesto que tan sólo en el pueblo de Barga se cuentan a última hora 50 cadáveres y los trabajos de desescombramiento no han terminado todavía.

Los Reyes visitan la región

ROMA, 9.—Los Reyes, con la princesa Yolanda, han ido a recorrer las regiones castigadas por el terremoto, deteniéndose largamente en varios pueblos para enterarse de las más inmediatas necesidades, a fin de remediarlas cuanto antes. Han distribuido socorros.

IRLANDA

Una "Tregua de Dios,"

Redmond Howard quiere sustituir al alcalde de Cork

LONDRES, 9.—Redmond Howard, pariente del célebre John Redmond, ha escrito a Lloyd George: «Como pueden depender varias existencias de que sea puesto en libertad el alcalde de Cork, y siendo necesario que este acto de misericordia tenga una garantía para que sea considerado como deseo real del Gobierno británico de llegar a un acuerdo con Irlanda, propongo una tregua de Dios. Me consideraría muy honrado ofreciéndome como rehén por el prisionero de Brixton y sufriendo su pena si fuera necesario».

LLOYD GEORGE, INTRANSIGENTE

LONDRES, 9.—Según el «Daily Chronicle» Mr. Lloyd George ha afirmado de nuevo en la decisión adoptada por el Gabinete británico, a propósito de aquella declaración, asistiendo al su criterio de que los huelguistas del hambre no deben ser puestos en libertad.

SIGUE EN EL MISMO ESTADO

LONDRES, 9.—Se comunica que no ha habido ningún cambio en el estado del lord alcalde de Cork. A las cinco de la tarde de hoy ha terminado la cuarta semana de su ayuno voluntario.

«HASTA MORIR» LONDRES, 9.—Los cinco presos que hacen la huelga del hambre en la prisión de Cork han hecho dirigir un telegrama a Mrs. Swiney, diciéndole: «Estampamos en la extrema situación. Pero no podemos hasta morir».

UNA INFORMACION DESMENTIDA

LONDRES, 9.—Los periódicos americanos del grupo Hearst han publicado ayer una información, según la cual durante el banquete anual del castillo de Balmoral el Rey Jorge se había expresado en estos términos: «Si el lord alcalde de Cork se pusiera en libertad, gracias a la intercesión del presidente Wilson, esto probará que el jefe del Estado americano tiene cerca de Lloyd George mayor influencia que yo mismo. Ello, he obstante, veré con mucho gusto esta humillación antes que recibir la noticia de la muerte en la cárcel de Mac Swiney».

En cuanto ha tenido conocimiento esta información lord Stanfordham, secretario particular de su majestad, ha enviado el siguiente telegrama: «No hay una sola palabra de verdad en la información publicada por los periódicos del grupo Hearst».

EN NORTEAMERICA

Un atentado social

Todos los autores detenidos

POLDHU, 9.—En Nueva York, con motivo de la huelga de tranvías, nueve hombres, ocupando un automóvil, cerca de la 22 avenida, dispararon contra un tranvía.

Atacaron los policías en persecución de los asistentes, logrando detenerlos.

LOS «TRADE UNIONS»

Un organismo central

La Fiesta del Trabajo será el primer sábado de mayo

LONDRES, 9.—El Congreso de Portsmouth ha adoptado esta tarde una moción sustituyendo la fecha de primer de mayo por el primer sábado de este mes para la celebración de la fiesta oficial del trabajo.

Se ha tomado también el acuerdo de crear una especie de «Estado Mayor», formado con tres miembros por cada una de las Federaciones de mineros, ferroviarios y transportes y cuatro representantes de los demás obreros. Este organismo tendrá como misión vigilar los movimientos industriales y coordinar las acciones obreras en lo referente a jornadas y salarios.

DON JAIME DE BORBON

Ha llegado a París

PARIS, 9.—Ha regresado a esta capital, después de haber efectuado un largo viaje a Colombia, don Jaime de Borbón, quien fué objeto durante aquél, por parte de todas las autoridades de aquella república, de un magnífico recibimiento, organizándose en su honor magníficas fiestas.

PORTUGAL

Felicitando al Papa

LISBOA, 9.—Ayer tarde estuvo en la Nunciatura el ministro de Negocios Extranjeros, para felicitar al Nuncio de Su Santidad, en nombre del Gobierno portugués, por el aniversario de la coronación de Benedicto XV.

CONGRESO FEMENINO

Alemania no asiste

CRISTIANA, 9.—Las mujeres alemanas se han negado a tomar parte en el Congreso internacional femenino que comenzará mañana en esta capital. Han llegado ya las delegadas de 20 naciones.

La Prensa saluda afectuosamente a las congresistas.

EL SOCIALISMO

Coacción irritante

Una denuncia al Juzgado

El obrero Jesús López Hernández, domiciliado en la calle del Amparo, número 55, fué requerido ayer por el presidente de la Sociedad de obreros de pan francés para que acudiese con urgencia a la secretaría que la mencionada entidad tiene en la Casa del Pueblo.

Una vez allí, le manifestó que debía obligar a su esposa, María Sánchez Piñero, que es cigarrera, para que ingresara en la Sociedad de resistencia. Como el Jesús se negara a esta coacción, el presidente de la referida entidad le amenazó con retirarle el volante de trabajo si para el próximo sábado no había ingresado su mujer en la Casa del Pueblo.

En vista de esto, Jesús López Hernández acudió al Juzgado de guardia, donde presentó la oportuna denuncia.

DE PROVINCIAS

Incautación de trigo en Ecija

EN ALICANTE

UN CRUCERO INGLÉS ALICANTE, 9.—El alcalde devolvió la visita a los jefes del crucero inglés «Ceres», que llegó a este puerto procedente de Valencia con rumbo a Cartagena, para donde saldrá mañana.

Esta tarde jugarán un partido de fútbol los equipos del crucero «Ceres» y del Club de Natación de Alicante.

EN BARCELONA

ESCULTOR FALLECIDO BARCELONA, 9.—Ha fallecido en Melbura, donde se hallaba accidentalmente el escultor catalán don Edgardo Alentora que era autor de gran número de estatuas que decoran la ciudad entre ellas las estatuas de los dos naturalistas Azara y Salvador, colocadas en la fachada del Museo Maclellan, y de algunas figuras colocadas en el monumento a Colón.

EN CASTELLON

UNA EPIDEMIA CASTELLON, 9.—Se ha declarado oficialmente la existencia de la fiebre aftosa entre el ganado de varios pueblos de la provincia.

EN CORUNA

LA PESCA FERROL, 9.—La Asociación de pescadores de las rías gallegas ha tomado energícos acuerdos contra los pescadores que usan dinamita pues ahuyentan la pesca de otros mares.

BUQUE HOLANDES

FERROL, 9.—Las autoridades han estado a bordo del submarino holandés «K. 3» donde fueron obsequiados por los tripulantes.

EN SALAMANCA

MERCADO DE GANADOS SALAMANCA, 9.—El mercado de ganados celebrado con motivo de las tradicionales fiestas, ha estado concurridísimo. Los precios de toda clase de reses han sido elevadísimos. Hoy, como de costumbre, se ha dedicado el día al tanteo de precios.

EN SEVILLA

INCAUTACION DE TRIGO SEVILLA, 9.—La Benemérita de Ecija se incautó de 51.692 kilos de trigo, que se hallaban almacenados en un granero clandestino.

EL TEMPORAL

Torpedero averiado

FERROL, 9.—El torpedero «Villamil», en viaje de Cádiz al Ferrol ha corrido un temporal, que le produjo averías en la proa, que será reparada en este arsenal.

TOLEDO, 9.—La tormenta que ha ce días venía amenazando ha descargado hoy, en las primeras horas de la tarde, cayendo bastante granizo y mucha agua.

Hubo también varias descargas eléctricas y cayeron algunas chispas en el Colegio de Doncellas, donde se produjo el pánico consiguiente, sin que causarán desgracias personales.

EN ANDALUCIA

Supresión de los expresos

CADIZ, 9.—Hoy ha quedado suprimido el expreso de Sevilla, no obstante las gestiones que en contra de tal determinación venían realizando el alcalde, los diputados y senadores, las Corporaciones y las entidades mercantiles.

Para protestar contra esta medida adoptada por la Compañía, se está organizando una manifestación.

CADIZ, 9.—Hoy no ha llegado el expreso. Los pasajeros que debían marchar mañana en el vapor «Reina Victoria Eugenia» vendrán esta noche en el correo, careciendo de tiempo para proveerse de los despachos consulares que necesitan para embarcar.

Continúan las gestiones para que se establezca el expreso de Cádiz, más preciso que el de otras poblaciones, por ser este punto de embarque y de desembarque.

MALAGA, 9.—A pesar de las noticias lanzadas por las autoridades de que no se suprimirán los expresos, hoy la Compañía ha implantado la supresión ocasionando graves perjuicios al comercio.

Los viajeros han legado en el tren de Granada. El nuevo servicio de trenes es defectuosísimo. Vienen todos con mucho retraso.

LOS CONFLICTOS

Mejora la huelga de Sevilla

Los camareros de San Sebastián serán readmitidos. Dos fábricas cerradas en Barcelona

EN BARCELONA

Huelga resuelta BARCELONA, 9.—Comunican de Tarrasa que se ha resuelto la huelga de obreros metalúrgicos, habiendo hoy reanudado el trabajo en todas las fábricas.

Fábricas cerradas BARCELONA, 9.—Los propietarios de una fábrica de hebillas de la calle de Pedro IV, en vista de que sus operarios no acudían al trabajo desde algún tiempo han decidido cerrar definitivamente y liquidar el trabajo de la misma.

También ha sido clausurada una fábrica de harinas en la cual se ha ordenado se practiquen determinadas reparaciones y mejoras para poder permitir su reapertura.

Otro conflicto BARCELONA, 9.—Se han declarado en huelga 50 obreros de una fábrica de tejidos de la calle de Sanis. También han acordado el paro los obreros de otra fábrica de tejidos de Vilasart.

EN CADIZ

Sigue la huelga CADIZ, 9.—Los conflictos sociales siguen en el mismo estado. En los depósitos franceses y los muelles trabajan los obreros propios de la Nueva Patroal.

Los sindicalistas continúan la huelga. CADIZ, 9.—Los obreros cocheros acordaron continuar la huelga. Por ejercer donaciones han ingresado en la cárcel varios huelguistas.

EN GUIPUZCOA

Camareros admitidos SAN SEBASTIAN, 9.—La Federación de Patronos de Guipúzcoa ha acordado volverse de su acuerdo respecto a la admisión de los camareros que quedarán despedidos. Así pues serán admitidos al trabajo todos ellos, sin excepción.

EN LUGO

Hacia la solución LUGO, 9.—Las autoridades continúan las gestiones iniciadas para solucionar el conflicto del ramo de construcción. Varios patronos acceden al aumento de los jornales desde 50 céntimos hasta una peseta, previa clasificación.

EN VIZCAYA

Retna tranquilidad BILBAO, 9.—El gobernador civil recibió a los periodistas comunicándoles que según la normalidad no habiéndose ocurrido incidentes en las últimas veinticuatro horas. No obstante persisten las precauciones, patrullando las fuerzas por las calles.

Ha sido mayor que los días pasados el tránsito rodado, sin duda por temor a las coacciones y atropellos de los obreros camineros huelguistas.

El gobernador recorrió los muelles. El alcalde ha citado para mañana a una reunión a los patronos y obreros de la casa Hijos de Urbano para tratar de solventar algunas diferencias existentes entre los mismos y evitar el conflicto que con motivo de ellas se avecina.

Se espera que mañana se reanude el trabajo en algunas obras.

EN OVIEDO

No se arregla OVIEDO, 9.—La huelga de panaderos de Langreo, Laviana y San Martín continúa igual.

Los patronos estaban dispuestos a conceder un aumento de una peseta diaria en los jornales de los obreros panaderos; pero éstos pretenden que se haga extensiva tal medida a los carteros encargados del transporte de harinas y pan.

EN SEVILLA

Huelga que mejora SEVILLA, 9.—El gobernador civil ha manifestado hoy a los periodistas al recibirles, que la huelga de los obreros metalúrgicos presenta ya mejor aspecto. Hoy ha sido abierto uno de los trece talleres que hay en esta capital, entrando a trabajar diez obreros.

Los patronos del ramo de Panadería se reúnen, esta tarde para acordar la fundación de una Cooperativa con objeto de adquirir harinas a precios económicos.

El juez del distrito de San Vicente ha decretado la libertad de 29 de los 36 sindicalistas, sorprendidos en una reunión clandestina, recientemente.

No obstante esta disposición del juez citado, el gobernador civil mantiene su orden de prisión de los 36.

EN VIZCAYA

Retna tranquilidad BILBAO, 9.—El gobernador civil recibió a los periodistas comunicándoles que según la normalidad no habiéndose ocurrido incidentes en las últimas veinticuatro horas. No obstante persisten las precauciones, patrullando las fuerzas por las calles.

Ha sido mayor que los días pasados el tránsito rodado, sin duda por temor a las coacciones y atropellos de los obreros camineros huelguistas.

El gobernador recorrió los muelles. El alcalde ha citado para mañana a una reunión a los patronos y obreros de la casa Hijos de Urbano para tratar de solventar algunas diferencias existentes entre los mismos y evitar el conflicto que con motivo de ellas se avecina.

TERRORISMO

Obrero apuñalado en Barcelona

EN BARCELONA

Numerosos disparos BARCELONA, 9.—Según declaración de los heridos en el atentado que tuvo lugar anoche al llegar al sitio donde fueron apuñalados, vieron a un hombre grueso, bajo, joven, vestido con traje claro, que tenía las manos metidas en los bolsillos del pantalón. No dieron importancia al encuentro y cuando hubieron rebasado el sitio donde aquel se hallaba parado y dándole la espalda, oyeron varios disparos y cayeron heridos los dos linchistas.

El hecho fué perpetrado a mansalva y ninguno de ellos se dio cuenta de que iban a ser apuñalados. Los disparos que se les hicieron fueron numerosos. Los agresores se hallaban armados por la obscuridad que en el trozo donde ocurrió el crimen es casi absoluta, y favorecidos por ella huyeron una vez cometida la agresión.

El señor Azorín acababa de apearse del tranvía con su esposa, y se dirigía al pabellón que tiene en la cárcel. Al pasar por la calle de Provenza vio a dos jóvenes bajos y gruesos, con americanas claras o en mangas de camisa, y al oírlos los disparos vio caer heridos a dos hombres, y poco después cayó él también. No pudo fijarse en las señas particulares de los agresores. De momento creyó que la agresión iba contra él por haberle confundido los autores con el director del establecimiento celular, que ha sido amenazado de muerte, repetidamente.

José Román, ha muerto BARCELONA, 9.—El estado de José Villalta es satisfactorio. Parece que la cura que se le ha practicado en la pierna tendrá un resultado feliz.

En cuanto a José Román, nos comunican a última hora, que ha fallecido. El administrador de la Prisión celular, don Emilio Azorín, se encuentra algo mejorado, dentro de la gravedad.

«La Publicidad», al dar cuenta de este atentado, dice que cumple con un deber ineludible no haciendo sólo una protesta sino rindiendo un debido homenaje a esos obreros, que por querer proclamar el orgullo de su libertad y de su dignidad se han visto apuñalados y asesinados.

Como es sabido, ninguno de los obreros de «La Publicidad» está sindicado.

Lo que dice el gobernador BARCELONA, 9.—Según manifestó el gobernador civil, la Policía practica activas diligencias para dar con el paradero de los autores del criminal atentado de ayer.

Ha repetido una vez más que el público debiera conducirse a la acción de las autoridades para esclarecer los hechos.

Otra agresión BARCELONA, 9.—A las doce menos cuarto de esta noche en la calle de Casanova se ha cometido un nuevo atentado que, afortunadamente, no ha tenido las consecuencias puestas que los anteriores.

Al pasar por dicha calle, frente a una cervecería, el jefe de cocheras de la fondería de la Fuente, Arturo Revela, de treinta y siete años, casado, fué apuñalado por un sujeto desconocido que se le echó encima, asediándole una puñalada en el costado derecho. Por suerte, el cuchillo pesaba por una costilla, causando una herida leve incisa, no penetrante.

El agresor se dio a la fuga, dejando abandonados un puñal de grandes dimensiones y una gorra.

El herido fué auxiliado en el dispensario de la calle de Espéyveda. Arturo Revela no está sindicado.

Varias detenciones

BARCELONA, 9.—El Juzgado del distrito del Norte ha dictado auto de procesamiento y prisión contra Antonio Vidal, acusado de fijar pasquines sediciosos en el barrio de la Sagrada. Se han dictado también autos de procesamiento y prisión contra Vicente Ochoa, acusado de igual delito, y José Ruano por ejercer coacción.

EN VALENCIA

No hay deportaciones VALENCIA, 9.—El gobernador civil ha demorado que algunos presos gubernativos de autores de crímenes sociales para quedar aquí sometidos a procedimiento judicial como asimismo negó las deportaciones.

Lo que ocurre es que se impidió que desembarcaran en el puerto de Sagunto dos italianos indocumentados.

Socorro a las víctimas VALENCIA, 9.—La casa Desfilis Heiman ha abierto cartillas de 500 pesetas en el Monte de Piedad a favor de los hijos y familia de Francisco Jiménez, encargado de la papelería recientemente asesinado por los sindicalistas.

El segundo atentado se realizó en la calle de Ibañeta de Bilbao. Un grupo de huelguistas acometió al encargado del almacén de maderas que don Aquilino Ibañeta tiene en los muelles de Urbitarte y lo golpearon con las culatas de las pistolas, produciéndole varias heridas en la frente.

También huyeron los agresores, sin que llegara a tiempo ningún guardia.

La tercera agresión se realizó a las once y media, en la calle de Ledesma, donde otro grupo atacó a un patrono ebanista, al que dieron varias cuchilladas en la cara.

El agredido pudo refugiarse en un portal, y a eso debió el que los agresores no terminaran con su vida.

Unos vecinos auxiliaron al herido, mientras los autores de la hazaña se dieron a la fuga.

En la Casa de Socorro del Ensanche se le aplicaron al patrono ebanista varias heridas graves, y en un coche-camión se le trasladó con toda urgencia al Hospital.

En los centros oficiales no se tenía ninguna noticia de este último suceso, diciéndose que debe tratarse de alguna confusión con otros hechos sangrientos ocurridos hoy.

El segundo atentado se realizó en la calle de Ibañeta de Bilbao. Un grupo de huelguistas acometió al encargado del almacén de maderas que don Aquilino Ibañeta tiene en los muelles de Urbitarte y lo golpearon con las culatas de las pistolas, produciéndole varias heridas en la frente.

También huyeron los agresores, sin que llegara a tiempo ningún guardia.

La tercera agresión se realizó a las once y media, en la calle de Ledesma, donde otro grupo atacó a un patrono ebanista, al que dieron varias cuchilladas en la cara.

El agredido pudo refugiarse en un portal, y a eso debió el que los agresores no terminaran con su vida.

Unos vecinos auxiliaron al herido, mientras los autores de la hazaña se dieron a la fuga.

En la Casa de Socorro del Ensanche se le aplicaron al patrono ebanista varias heridas graves, y en un coche-camión se le trasladó con toda urgencia al Hospital.

En los centros oficiales no se tenía ninguna noticia de este último suceso, diciéndose que debe tratarse de alguna confusión con otros hechos sangrientos ocurridos hoy.

ULTIMA HORA

Tres atentados en Bilbao

BILBAO, 9.—Esta noche se han registrado tres nuevos atentados sociales. El primero ha ocurrido a las ocho y media, en la calle de Hurtado de Amézaga. Pasaba el obrero Benito García, de cuarenta y tres años, cerca de la faro de Eguirra, cuando le acometió un grupo de huelguistas que estaban apostados y le apalearon brutalmente.

El agredido quedó tendido en el suelo, arrojando abundante sangre y con un brazo roto.

Recogido en grave estado, se le curó de primera intención en el Cuarto de Socorro y se le trasladó al Hospital.

Los agresores huyeron, sin que fuese detenido ninguno.

El segundo atentado se realizó en la calle de Ibañeta de Bilbao. Un grupo de huelguistas acometió al encargado del almacén de maderas que don Aquilino Ibañeta tiene en los muelles de Urbitarte y lo golpearon con las culatas de las pistolas, produciéndole varias heridas en la frente.

También huyeron los agresores, sin que llegara a tiempo ningún guardia.

La tercera agresión se realizó a las once y media, en la calle de Ledesma, donde otro grupo atacó a un patrono ebanista, al que dieron varias cuchilladas en la cara.

El agredido pudo refugiarse en un portal, y a eso debió el que los agresores no terminaran con su vida.

Unos vecinos auxiliaron al herido, mientras los autores de la hazaña se dieron a la fuga.

En la Casa de Socorro del Ensanche se le aplicaron al patrono ebanista varias heridas graves, y en un coche-camión se le trasladó con toda urgencia al Hospital.



NOTAS POLITICAS

Algunas tarifas serán exceptuadas del aumento

LAS TARIFAS

Se harán algunos aumentos en algunas tarifas

Se habló al señor Dato de lo que ha... blaban los periódicos respecto al estado de la cuestión de las tarifas.

Se asegura que en el decreto de elevación de tarifas se exceptúan del aumento los billetes de ferrocarril...

El director general de Obras públicas manifestó ayer que su regreso del Valle de Arán obedece únicamente a haber sido llamado por el ministro para que administrara determinados datos...

Comienzan las protestas MURCIA, 9.—La Diputación celebró sesión extraordinaria y acordó en ella telegrafiar al presidente del Consejo para que se sean aprobadas por decreto las tarifas ferroviarias...

En nombre de la Cámara de Comercio me permito el honor de rogarte que antes de resolver el vital problema de las tarifas ferroviarias se dignes fijar la atención en las conclusiones de la reciente Asamblea de Cámaras de Comercio...

El señor Cierva recibe a diario centenares de telegramas de toda España en los que se le solicita que prosiga su campaña.

Algunos elementos de la población han invitado a dar conferencias públicas al señor Cierva para que sirvan de elemento de juicio al pueblo...

PRESIDENCIA

La jornada regia El jefe del Gobierno manifestó a los periodistas que había conferenciado con el ministro de jornada, quien le había dicho que no ocurría novedad...

La unión de los liberales Hablando luego de los telegramas que hablan de los liberales dijo: —Por lo visto nos creen en estado agónico...

El aceite de tasa Hoy hablará el presidente con el gobernador y se ocupará de organizar mejor el reparto del aceite de tasa.

La tarde del presidente El jefe del Gobierno recibió ayer tarde la visita del duque del Infantado, y confirió con el presidente del Consejo de Estado, señor Andrade.

GOBERNACION

Algunas aclaraciones El subsecretario de Gobernación manifestó a los periodistas, por encargo del ministro, que no es cierto que ha visto que se dice, que al hacer rectificaciones...

esta noche... y el premio... la vida de «Pimpinea Escarlata».

Sir Andrew besó la mano de Margarita, conduciéndola luego hasta su silla de mano. Al cabo de media hora hallábase aquella de nuevo en la hostería de «La Corona»...

No le quedaba tiempo para desesperarse. Tan ocupada estaba su imaginación, que no la dejaba un momento para meditar. Con sir Andrew Foulkes por compañero y aliado, sentía renacer en su alma la esperanza.

Dios se apiadará de ella. No permitiría que se cometiera tan horrendo crimen como la muerte de un hombre valeroso...

Se le dijo en el mitin de la Casa del Pueblo, hubiese omitido las más graves. Se limitó a ocuparse de aquellos extremos sobre los que tenía antecedentes.

OTRAS NOTICIAS

Republicanos al socialismo El diputado republicano señor Domingo ha manifestado que él ingresa en el partido socialista y que en la Asamblea que el partido republicano catalán celebrará en Barcelona los días 25 y 26 del corriente se propondrá el ingreso en masa en el socialismo.

NOTICIAS DE PROVINCIAS

Notas de Estado SAN SEBASTIAN, 9.—El marqués de Lema dijo a los periodistas que ayer había recibido la visita del ministro de España en el Cairo, que se proponía regresar a Londres el próximo Domingo.

Por ultrajes a la Patria BILBAO, 9.—En la Audiencia se ha visto, ante el Tribunal de Derecho, la causa contra Plácido Echevarría, por el delito de ultrajes contra la Patria.

SANTANDER, 9.—Mañana se espera en ésta el marqués de Alhucemas. Viene para asistir a la reunión que todos los años celebra el Consejo de Administración de El Fenix Español.

LOS TEATROS

Se agrava la situación

El conflicto planteado entre los empresarios de teatros y los actores se halla pendiente de una asamblea que los primeros celebrarán hoy a la madrugada, a fin de fijar su actitud ante las peticiones de los actores.

También existen diferencias en lo que se refiere a la función de las cuatro y media de los domingos, la cual solicitan los actores que se les pague extraordinariamente.

Respecto del conflicto, manifestaron que en virtud de unas negociaciones en las que voluntariamente han sido mediadores algunos autores habían acordado a transigir en que los teatros giricos no les sea pagada con el 50 por 100 de aumento la sección extraordinaria de los cuatro y media...

Los empresarios añaden que, ni gan a reconocer nuestro Sindicato, que ya antes reconocieron pues no ha mucho, a petición suya aquél les anuló como tal sociedad, para pedir al Gobierno la rebaja de impuestos...

Terminaron nuestros visitantes confirmando que de lo serio cohechadas sus acciones se verán arrastrados a un movimiento que ellos—asi lo aseguraron—son los primeros en lamentar.

excitación durante aquellas últimas horas, que se permitía el deite de acartar ideas más halagüeñas y dichosas. Gradualmente, el incesante y monótono rodar del coche fué cambiando su agitación nerviosa; sus ojos, doloridos y fatigados por las lágrimas se cerraron involuntariamente y poco a poco fué apoderándose de ella un sueño intranquilo y desasosegado.

XXI

LA INCERTIDUMBRE

Era ya muy avanzada la noche cuando llegó al fin, a «El Reposo del Pescador». Había hecho el viaje en menos de ocho horas gracias a los innumerables relevos de tiro de caballos que se llevaron a cabo en los distintos paradores...

Su cochera era también incansable; la espléndida recompensa que le había ofrecido influyó, indudablemente, para fortalecer su ánimo y para hacer materialmente saltar chispas del suelo con los cascos de los caballos del coche de su ama.

La llegada de lady Blakeney a media noche, causó gran sensación en «El Reposo del Pescador». Sarita saltó de la cama a toda prisa y el señor Jekylland afanose por proporcionar toda clase de comodidades a su importante huésped.

Estas dos buenas almas estaban demasiado bien alocacionadas en el proceder que deben observar los mesoneros; para mostrar la menor sorpresa por la llegada de lady Blakeney, soya y a hora tan intempestiva. Indudablemente que les sorprendía, pero estaba Margarita demasiado preocupada con la importancia y la gravedad de su viaje...

—Está a la disposición de milady—repuso el digno Jekylland, cuyo rubicundo semblante mantenía sus facciones rígidas; para evitar que, en presencia de su huésped «de calidad», se revelara el enorme asombro que empezaba a apoderarse del buen hombre.

blea de federaciones industriales, en la cual se hizo constar que frente a los ataques contra la libertad y contra la propiedad individual se llevan consigo la subversión de orden constituido, la política de neutralidad del Gobierno hace creer que no existe solvencia en el Estado. El prefecto de Milán gestiona la solución de los conflictos. La situación empeora. Escasea la producción de la industria metalúrgica originando la pérdida de muchos millones. En las fábricas se trabaja sólo aparentemente, pues los obreros se dedican en realidad a la práctica de la instrucción militar o a sus juegos favoritos.

Contra un alcalde ALICANTE, 9.—En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama de los concejales de Denia en que protestan de que el alcalde negara el uso de la palabra a algunos concejales que querían formular denuncias contra la gestión administrativa del mismo.

Los ánimos están exaltados, y se ha acordado que se concentre la Benemérita.

Por ultrajes a la Patria BILBAO, 9.—En la Audiencia se ha visto, ante el Tribunal de Derecho, la causa contra Plácido Echevarría, por el delito de ultrajes contra la Patria.

El defensor solicitó la absolución, y el juicio ha quedado concluso para sentencia.

Los ferrocarriles bajan dos enteros los Alicante costado y 2,50 los Norte fin corriente.

Los francos aumentan 55 céntimos; tres las libras, y 10 los marcos.

Se negoció 575.000 marcos a 12,85. 100.000 francos a 45,75; 900.000 a 45,80 y 50.000 a 45,85.

3.000 libras a 28,90; 41.000 a 23,81 y 12.000 a 23,82.

50.000 francos belgas a 48,50. 80.000 dólares a 6,72; 10.000 a 6,71 35.000 a 6,705.

Robos y hurtos Gabriel Elorriaga Sain, de cincuenta y tres años, domiciliado en la Cava Alta, 6, ha presentado una denuncia contra su sirvienta, Juana Pérez, a quien acusa de la sustracción de una pulsera de oro valorada en 2.800 pesetas.

Una intoxicación Por haber ingerido una substancia tóxica ha ingresado en el Hospital Provincial la joven de veintidós años Virginia Higuero Córdoba, que vive en la calle de San José (Puente de Vallecas).

COTIZACIONES DE BOLSAS

Sesión del día 9 MADRID 4 por 100 Interior.—Serie F, 73,15; E, 73; D, 73,35; C, 74,75; B, 74,75; A, 74,75; G y H, 75; Diferentes, 74,75. Cuentas provisionales.—Serie F, 72,90; C, 72,90; B, 72,90; A, 73; Diferentes, 72,80. 4 por 100 Exterior.—Serie F, 84; E, 84; D, 84; A, 84,50; Diferentes, 84. 4 por 100 Amortizable.—Serie D, 88,30; C, 88; B, 88; A, 88,30; Diferentes, 88,30. 5 por 100 Amortizable.—Serie F, 95,75; E, 95,60; C, 96; B, 96; A, 96; Diferentes, 96. 5 por 100 Amortizable (1917).—Serie F, 95,75; E, 95,75; D, 95,70; C, 95,60; B, 95,60; A, 95,60; Diferentes, 95,60. Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 101,40; B, 101,30. Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito 1888, 79,75; Interior, 91,75; Deudas y obras, 87; Villa Madrid (1914), 92; Idem (1918), 92; Marruecos, 63. Cuentas hipotecarias.—Del Banco, 4 por 100, 97,50; Idem, 3 por 100, 101,50. Acciones.—Banco de España, 532; Tabacos, 288; Banco Hipotecario, 256; Idem Río de la Plata, 294; Azúcar (preferente), fin corriente, 182; Idem (ordinaria), contado, 82; fin corriente, 83; Feijún, 191; M. Z. A. contado, 303; fin corriente, 304; Norte, contado, 300; fin corriente, 302. Obligaciones.—Alicante, primera, 245; Norte, primera, 58,75; Idem segunda, 56. Moneda extranjera.—Marcos, 12,85; Francos, 45,85; Libras, 23,82; Dólar, 6,705; Liras, 29,75 (no oficial); Escudo portugués, 1,22 (no oficial); Peso argentino, 2,50 (no oficial); Florín, 2,17 (no oficial); Francos belgas, 48,50; Idem suizos, 110,25 (no oficial). BILBAO Feijún, 191; Explosivos, 330; Reñera, 587; Papelera, 170; Banco Vasco, 845; Idem Agrícola, 215; Unión Minera, 1,175; Nervión, 2,000 (fin); Vasconga, da, 660. PARIS Pesetas, 219; Marcos, 28,62; Liras, 64,50; Libras, 23,15; Dólar, 14,70; Francos suizos, 240; Corona austriaca, ca. 6,25. BARCELONA Interior, 73; Exterior, 84; Amortizable, 5 por 100, 95,90; Norte, 299; Ali. cañes, 299,50; Andaluces, 229; Francos, 45; Libras, 23,78. LONDRES Pesetas, 23,85; Marcos, 182,50; Francos, 52,12; Idem suizos, 21,62; Dólar, 3,54; Liras, 80,75. Notas informativas La sesión de ayer, trascurrió más animada que la de los anteriores días de la semana, notándose más movimiento en la negociación de casi todos los valores. Los fondos públicos se negociaron con alguna irregularidad, pues la partida sube 35 céntimos y baja la serie B; bajando en cambio de 15 a 25 las restantes. Las Carpeles aumentan cinco céntimos en las series negociadas; y 30 céntimos el 4 por 100 amortizable y 10 el 5 por 100 antiguo. El nuevo baja 15 céntimos. El Banco de España sube medio enteros; igual cantidad las Auzeretas ordinarias y uno las Felgueras. Los ferrocarriles bajan dos enteros los Alicante costado y 2,50 los Norte fin corriente.

CRONICA DE SOCIEDAD

Fallecimiento

Ayer recibió cristiana sepultura en el cementerio de la Sacramental de San Lorenzo don Enrique Lencina Corcuera, amigo y hermano de nuestros queridos amigos los conocidos industriales don Francisco Lencina Ruiz y don Francisco Lencina Comin, a los cuales, así como a la demás familia, enviamos el más sentido pésame.

Antversarios

Hoy se cumple el segundo aniversario de la muerte de don Leandro Pla, el artista maestro de tantos de los que hoy son grandes figuras y profesor meritosísimo que fué del Covent Garden, de Londres, Opera de París y Metropolitan de Nueva York.

Regia distinción

La condesa de Munter, hija de los marqueses de Sentmenat, ha recibido de su majestad el Rey un retrato con afectuoso autógrafo.

Tiro de pelón

En las tiradas que se han celebrado en Avila ganó el campeonato don Mariano Silveira, y los demás premios fueron ganados por el duque de Valencia, el marqués de Espeja, don Rafael Jiménez y don Ignacio la Casa.

Nacimientos

Felizmente ha dado a luz un robusto niño doña María Teresa Espinosa de los Monteros, esposa de don Eugenio Barroso.

Veraneantes

Se encuentran en San Sebastián, la duquesa de las Torres; en París, los señores de Lázaro Galdiano; en Elizondo, la condesa viuda de Catres; en Fuenterrabía, el general Milla y su esposa.

REMITIDO

Madrid, 9 de septiembre de 1920. Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío y de mi mayor consideración: Con esta fecha dirijo al director de «El Sol» la carta de la que me permite acompañar copia, rogándole se sirva insertarla en el periódico de su digna dirección.

Muy reconocido a tal prueba de imparcialidad, queda muy afectísimo amigo y atento s. s. q. b. s. m. El director accidental de la Compañía de los Ferrocarriles de M. Z. A. R. CODERCH. Madrid, 9 de septiembre de 1920.

Señor director del diario «El Sol». Muy distinguido señor mío: En ausencia de los señores directores titulares de esta Compañía y como director accidental de la misma, vengo en el deber de invocar la amable hospitalidad de esa importante diario para desmentir de la manera más rotunda y categórica las insinuaciones que en relación con esta Compañía de M. Z. A. y fundadas sin duda en referencias poco depuradas y notoriamente erróneas se hacen en el artículo que encabeza la primera plana del número de «El Sol» correspondiente al día de hoy.

Es falso, completamente falso, que en la imprenta de esta Compañía, Pacifico, 8, se haya preparado o se esté preparando una tirada de billetes con los precios correspondientes a un supuesto aumento de tarifas, que esta Compañía ignora cuando y en qué cuantía habrá de ser autorizado por el Gobierno, teniendo asimismo todas las apariencias de una tendenciosa impostura esas declaraciones atribuidas a esta Compañía en relación con el llamado anticipo rentable, y en consecuencia esas insinuaciones a su personal para lanzarlo a una huelga, cuyos funestos resultados sería esta Compañía la primera en lamentar, entre otras razones por los graves perjuicios que a sus intereses habría acarreado.

Reiterándole el ruego de que, como prueba de imparcialidad, inserte en ese diario de su digna dirección las precedentes líneas, a fin de restablecer la verdad de los hechos, queda suyo con la mayor consideración atento y seguro servidor, q. b. s. m. El director accidental de la Compañía de los Ferrocarriles de M. Z. A.—Firmado: R. CODERCH.—(Es copia.)

AYUNTAMIENTO

Regreso del alcalde

El conde de Limpías tomó ayer posesión de la Alcaldía. Al saludar a los periodistas habló con elogio de la iniciativa del señor García Comuña para tratar de resolver el conflicto del ramo de construcción, y expresó su confianza de que se llegue a un feliz resultado.

El se propone procurarlo, así como también tratará de mejorar el procedimiento para reparto de aceite de tasa.

GRACIA Y JUSTICIA

Combinación de jueces

Como anunciáramos ayer el ministro ha firmado una combinación de jueces judiciales, que se facilitó en el ministerio. Los nombramientos acordados son los siguientes:

Juez de Santiago, don Ramón Enriquez; juez de Avila, don Luis Amador; juez de Orense, don Ladislao Rog; teniente fiscal de Segovia, don Angel de Obregón; teniente fiscal de Málaga, don Tomás García Zamudio; abogado fiscal de Granada, don Enrique López Frías; teniente fiscal de Huelva, don Angel de Gorostidi; juez de Vitoria, don José María Alvarez; juez del distrito del Ensanche, de Bilbao, don Manuel Pérez Crespo; teniente fiscal de Cuenca, don Mariano Quintana; teniente fiscal de Bilbao, don Vicente Cano; juez de Ciudad Rodrigo, don Fernando Ugarte; idem del distrito de Santo Domingo, de Málaga, don Celestino Valledor; teniente fiscal de Teruel, don Eugenio Elizagutierrez; juez del distrito del Mercado de Valencia, don Manuel Fernández Carrasco; juez de Cartagena, don Pedro María; teniente fiscal de Orense, don Jaime López Baquero; juez del distrito de San Vicente, de Sevilla, don Luis Fernández Clérigo; teniente fiscal de Lugo, don Julio de Ercilla; abogado fiscal de Salamanca, don Elias Sola; juez de Calahorra, don Francisco de P. Mena; juez de Alcañiz, don José Bosa; juez de Mula, don César Casanueva; juez de Zafra, don Antonio Martínez; juez de Cabrer, don Francisco F. Huerta; juez de Sogunto, don Evaristo Piquer; juez de Don Benito, don Eduardo Vargas; juez de San Felix de Llobregat, don Rafael Vives; juez de Villanueva y Geltrú, don Rafael Bono; juez de Albuñol, don Luis Rubio; juez de Castuera, don Alfredo Aguirre; abogado fiscal de Toledo, don Francisco Ruiz Díaz; juez de Balaguer, don Felipe Arín; juez de Ceuta, don Antonio Tabo; juez de Valverde del Camino, don Víctor Serrano; juez de Cuellar, don Leandro Alvarez Soto; juez de Plasencia, don Luis Rodríguez Celestino; juez de Marchena, don Federico Martínez Acacio; juez de Almaraz, don Francisco Guirra; juez de Zamora, don Luis F. Gómez; juez de Archidona, don Luis Navarro; juez de Campillos, don Francisco Arias; juez de Huelva, don Diego Solahilla; juez de Ibiza, don José Carrillo; juez de Escalona, don Juan González Ocampo; juez de Omedo, don Eduardo Ibañez Cantero; juez de Herrera de Duque, don Antonio de Santiago; juez de Cangas de Tineo, don Alberto Pereda; juez de Cuevas de Vera, don Francisco de P. Corchón; juez de Cangas de Oñes, don Enrique Alonso Iglesias; juez de Quiroga, don Fausto García; juez de Molina de Aragón, don Esteban Samaniego; juez de Bañales, don Enrique García Montero; juez de Olivenza, don Juan García Mungu; juez de Sedano, don Fernando Cande; juez de La Veilla, don Juan Serrada; juez de Mora de Rubielos, don Benito García Gómez.

TOMA DE POSESION. Ayer mañana tomó posesión de la Dirección General de Prisiones don José María Cerevantes. Al acto no se le dio la correspondiente asistencia por acuerdo del referido señor. Asistió el subsecretario del ministerio, señor Martínez Acacio.

Escuelas y maestros

La Comisión permanente de la Asociación provincial de Zaragoza ha dimiitido, con carácter irrevocable, por no haber podido lograr una verdadera disciplina societaria.

COMISION DIMITIDA

MATERIAL

Por la Ordenación de pagos se han librado las consignaciones del primer semestre correspondiente a varias provincias.

OPOSITORES APROBADOS

Recibimos varias cartas protestando contra la real orden de 21 de agosto, en virtud de la cual se establece nueva doctrina para la colocación de los aspirantes, viendo éstos postergados sus derechos.

La Prensa profesional recoge también esta protesta, confiando en que el señor ministro ordenará la oportuna rectificación.

INFORMACION OFICIAL

Se declara sustituida a doña María Montserrat, de Barca (Soria); don José Pascual, de Castricia (Burgos); don José Royo, de Valdelormo (Teruel); don José Baruel, de Lanaja (Huesca); don José Díaz, de Sorbea (León); doña Inés Abad, de Morales (Logroño).

Se nombra maestra sustituta de grupo escolar Reina Victoria, de esta Corte, a doña Susana Villavieco.

FAI

tendría que surtir de ropas de lacyo para su disfraz no podría llegar de ningún modo a Dover antes de otro par de horas, por lo menos. Desde luego que era un excelente jineta, y en un caso tan urgente como éste, aligaría en su grado los ciento y pico de kilómetros que había entre Londres y Dover. También él haría saltar chispas del pavimento bajo los cascos de su corcel; pero tal vez no lograra conseguir un buen relevo para su caballo, y de todos modos, no podía haber salido de Londres sino una hora después que ella.

No vio trazas de Chauvelin en todo el trayecto. El cocher; a quien interrogó, no había visto a nadie que respondiera a las señas que su ama le daba del aspecto demacrado del pequeño francés.

Por lo visto debía llevarla gran de antera. No se atrevió a preguntar a la gente de los varios paradores en que cambió de tiro. Temía que Chauvelin tuviera espías en todo el trayecto y se acusar pudieran escuchar sus indagaciones y se adelantar para avisar a su enemigo de que ella se acercaba.

Más se preguntaba ahora en qué hostería se habría alojado y si habría, por ventura, conseguido fletar un barco y se hallaba ya navegando con rumbo a Francia. Este pensamiento le oprimió el corazón como una garra de hierro. Llegaría demasiado tarde!

La aterraba la soledad de la habitación: todo estaba sumido en el más completo silencio, el «tic-tac» del antiguo reloj; horriblemente lento

(Continuará)

NOTICIAS

En la Tenencia de Alcaldía del distrito del Hospicio se encuentran depositadas unas llaves, halladas en la vía pública. Serán entregadas a quien justifique ser su dueño.

Si todas las enfermedades se pudieran evitar como las de la boca, se eternizaría la Humanidad. El «Licor del Polo» es la dentadura lo que la vacuna a la viruela. Luego el que sufre de la boca es un abandonado.

La Cultural Deportiva celebrará junta general ordinaria, en su local social (Paseo de la Castellana, 3), el domingo 12, a las diez de la mañana, y si no hubiera número reglamentario de socios presentes, el mismo día, en segunda convocatoria, media hora después.

El Rey vino hoy para asistir a las carreras. Luego regresó a aquella localidad, donde vendrá mañana definitivamente. El marqués don Alfonso regresará esta tarde a Valladolid.

Sociedad Española de Evaporación. PROCEDIMIENTOS PRACHE Y BOUILLON. THERMO COMPRESOR. Aparato que aprovecha la fuerza viva del vapor para RECUPERAR las calorías del vapor de ebullición de un líquido, COMPRIMIENDO este vapor para UTILIZARLO como vapor de calefacción.

TOSTADORES PARA CAFÉ. Forma sartén, cilindricos y esféricos. ESPECIALES a descarga automática movidos a mano y a correa. CAÑAMERAS. BARCELONA.—Diputación, 421 y 423, Teléfono S. P. 340, Apartado 326. MADRID.—Espoz y Mina, 16, Teléfono M. 33-17.

UNA ASAMBLEA.

Los profesores de Náutica

La Asamblea de profesores de las Escuelas de Náutica viene ultimando estos días la labor que se propuso, y en las deliberaciones impera un gran espíritu de armonía y concordia. Ayer tarde visitó al señor presidente del Consejo de ministros, señor Dato, una Comisión de esta Asamblea compuesta por los señores Condeminas, Abad, Castaños, Piñole, Tarí, Barreiro, Buenaga y Moreno Miranda, para rogarle, como ministro de Marina, que con objeto de que se pueda cumplir lo dispuesto respecto a enseñanzas náuticas por el ministerio de Instrucción pública, en cuanto a la validez oficial de los estudios de maquinista naval, patronos de pesca, patronos de cabotaje y fogoneros habilitados, se sirva dictar una disposición, de acuerdo con las aspiraciones de la Asamblea, por la cual se exija en los exámenes que deben efectuarse ante los Tribunales de Marina, certificación de haber aprobado en las escuelas oficiales de Náutica los estudios determinados en el plan de enseñanza vigente, a quienes aspiren a obtener dichos títulos, al igual de lo que se hace con los pilotos de la Marina mercante.

EL GAITERO

CONGRESO DE EMPLEADOS

La segunda sesión

Se pide una ley sobre la participación en los beneficios y otra aplicando la de accidentes del trabajo a los empleados de escritorio. BILBAO, 9.—Esta mañana, con asistencia de gran número de asambleístas, se ha celebrado la primera reunión de secciones del Congreso de empleados de oficinas, adoptándose los siguientes acuerdos: Primero. Solicitar de los Poderes públicos la promulgación de una ley sobre la participación en los beneficios. Segundo. Que realice las gestiones conducentes a tal objeto una Comisión integrada por un representante de cada una de las secciones y otro de la Asociación general de Bilbao. Al medio día se ha levantado la sesión, para reanudarla por la tarde. Reanudada, se puso a discusión el tema siguiente: «Creación y orientación de instituciones de seguro de inutilidad, vejez, viudedad y orfandad de los empleados y sus familias. Participación en ellas del Poder público, los patronos y los empleados.» El señor Gainsarain, de la Asociación de Bilbao, leyó un notable trabajo en el que se contienen las siguientes conclusiones, que fueron aprobadas: Primera. La Asamblea acuerda dirigirse a los Poderes públicos solicitando que se reformen las bases orgánicas del Instituto Nacional de Previsión en el sentido de que puedan constituirse o en él o en sus filiales en cada región pensiones para la vejez e invalidez, en armonía con las aspiraciones de la clase de empleados de escritorio. Segunda. Que se dicten disposiciones legales por las que se obligue a los patronos a establecer seguros en relación con sus empleados. Tercera. Recabar que se autorice al Instituto Nacional de Previsión o a las cajas regionales para establecer las cajas de viudedad. Cuarta. Que mientras se dictan disposiciones legales que obliguen a los patronos, la Asociación de Empleados confía que los patronos contribuyan con un tanto por ciento de sus ganancias líquidas a la creación de pensiones para la vejez. Quinta. Que cuanto se refiere a derechos pasivos, que se fijen los límites a que ha de concretarse la concesión. Sexta. Que los haberes por derechos pasivos se impongan en una libreta individual, extendida a favor de quien los disfrute. Séptima. Que para ayudar al mayor coste del seguro de invalidez prematura, se cree por la Asociación de Empleados un fondo especial destinado a tal menester. Después de aprobadas estas conclusiones, se leyeron y aprobaron otras del señor Ponce y Vilelga, que dicen: Todos los derechos acordados por la Asamblea se harán extensivos a los empleados de las corporaciones públicas. El Congreso juzga que la ley de Accidentes del trabajo debe alcanzar a los empleados de escritorio. El señor Gamero, de Sevilla, propuso la siguiente base, que fué aprobada: Se acuerda recabar del Estado la pronta promulgación de una ley especial por la que se hagan extensivos los beneficios de la ley de Accidentes del trabajo a los empleados de escritorio; acuerdo éste que ya fué adoptado en el primer Congreso.

LA "GACETA"

Visitas y excursiones. BILBAO, 9.—A la una y media del medio día los congresistas estuvieron visitando la Escuela de Titulados Mercantiles. Después fueron, en un barco, hasta Sestao, donde vieron los talleres de La Constructora Naval y Altos Hornos. SUMARIO DEL DIA 9. Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devolvieran a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas. Marina.—Real orden concediendo cruces del Mérito Naval, con distintivo blanco, de las categorías que se expresan, al personal que se indica, y que intervino con motivo del salvamento de embarcaciones de pesca llevado a cabo durante el tiempo corrido el día 20 de febrero del corriente año. Otra disponiendo la modificación de las soberanas disposiciones que se expresan, en el sentido de que el pasaje en ferrocarril por cuenta del Estado se facilite en primera clase a todos los vocales de la Junta consultiva, sea cual fuere la representación que ostenten, y que las dietas que hayan de percibir sea en la cuantía fija de diez pesetas.

DEPORTES

Tercer día de carreras en San Sebastián

«Tambour», del duque de Toledo, ganó el «Criterium». Impresiones. La gran Semana de cultura física ha comenzado ayer domingo, con dos importantes manifestaciones deportivas, con la clásica regata de traineras, que se remonta desde 1890 y las carreras de caballos. Para la primera, aunque la salida se señaló para las once y media, desde las nueve de la mañana la asistencia de público por las proximidades de la bahía ha sido imponente. Los balcones de las casas que dan hacia el mar, las balconadas y playa de la Concha, el monte Igeldo, muelle y las alturas de Urgull, estuvieron magníficamente cuajados de espectadores. Una semana antes, esta atleca lucha náutica constituye el tema de las conversaciones, y en la víspera llega a su máximo la efervescencia popular. El apasionamiento se traduce en fuertes apuestas, que se realizan bajo todos sus aspectos, en pro, en contra, a tanto fijo, doble, triple, etc. Todo esto produce el entusiasmo que despierta entre los vascos este deporte por excelencia, que poco a poco va arrebatando aquí el centro a la pelota. El concurso se ha dividido en dos series, la primera compuesta de las tripulaciones de Zumaya, Pasajes de San Juan y San Sebastián, mientras la segunda tan sólo de: Sainzauc y Fuenterrabía. La trainera de Bermeo, que también estaba inscrita, se retiró de la víspera. Los remos de Cháizarna, que tanto se distinguieron en las recientes regatas de Bilbao, llegaron al sábado con intención de tomar parte; pero dejaron de participar, por no disponer de embarcación, que hubieran de solicitar provisionalmente a los donostiarres. Dada la señal de alineación, previo sorteo, Zumaya se colocó a babo, Pasajes de San Juan hacia estribor y San Sebastián, que es el favorito, entre los dos. El golpe de vista es indescriptible, la agitación verdaderamente extraordinaria y el entusiasmo delirante. Es una lístima que los equipos no vayan vestidos con distintos colores para dar mayor visibilidad y para que sean más fáciles de distinguir. Hay muchas diferencias, lo mismo para la trayectoria que para las embarcaciones; pero para el reme sólo los distingue con dificultad mediante una banderita de papel. A las once y media se dio el pistoletazo. La trainera «San Juan» llevada por los Pasajes, se despega con rapidez, e inmediatamente lleva medio largo de ventaja sobre la trainera «Nuestra Señora del Carmen», de San Sebastián. La trainera «San Telmo», de Zumaya, avanza perseguida. Las paladas de los dos primeros son imponentes, dejando a buen trecho en cada bogada a los de Zumaya. Conserva Pasajes la ventaja de medio largo a un largo sobre San Sebastián, hasta adentrarse en el mar, desde donde marchan igualados; tan pronto uno como otro toma la ventaja, según ha pasado. Pierden casi en la lejanía. Remontándose, por la colocación, se ve que San Sebastián vira primero, pero inmediatamente los Pasajes, aunque poco avanzaba hasta la meta, patentizándose su superioridad a la altura de la cañosa real, es decir, a 400 metros de la meta. Es interminable el silbato de las sirnas de los vapores particulares de Pasajes. San Sebastián acaba con un pequeño acortamiento, y cruza la línea a ocho paladas de los vencedores. Zumaya termina mal, mucho tiempo después. Detalles: 1. Trainera SAN JUAN, de Pasajes de San Juan, patrocinado por Francisco Laboa. 2. «Nuestra Señora del Carmen», de San Sebastián; 3. «San Nicolás», de Sainzauc; 4. «Arma Guadalupekoa», de Fuenterrabía; 5. «San Telmo», de Zumaya. Record: tres millas y media. Tiempo: veinte minutos, doce segundos y tres quintos; del primero al segundo, diez segundos y un quinto; del segundo al tercero, diez y seis segundos y un quinto; del tercero al cuarto, treinta y cuatro segundos; y del cuarto al quinto veintiséis segundos y tres quintos. K. San Sebastián, septiembre 6. Carreras de caballos. SAN SEBASTIAN, 9.—Las carreras de hoy se han celebrado con buena concurrencia. Asistió la reina Victoria y el infante don Fernando. La prueba más importante ha sido ganada por la cuadrilla real después de una carrera fría, como se demuestra por las distancias entre los caballos a su llegada. El resultado detallado es el siguiente: PREMIO UKKO, 5.000 pesetas; 2.000 metros.—1. NOUVEL AN, 65 (Ar. chibald) de Cimtra-Martorell; 2. «Dolén 57 (Lyne) del duque de Toledo; 3. «Janitor» 48 (Díez), del marqués de Villamejor. No colocados: «Le Friand» 63; «Choix de Roi» 63; «Clean Sweep», 53. Dos cuerpos, cuello, tres cuerpos. Dos minutos, nueve segundos y un quinto. Se cotizaron: «Marcou», a uno; «Baltador», a uno; «Yew», tres a uno; «Crispín», dos a uno; «Patricio» dos a uno; «Muy bien», tres a uno; «Cynara», siete a uno. PREMIO MONTE ULIA (a reclamar) 2.000 pesetas, 2.000 metros.—1. MARCOU, 58 (García), de Valero Puerto; 2. «Bazallado», 58 (Archibald), de Maz Villagodio. No colocados: «Yew» 62; «Crispín», 52; «Patricio», 58; «Muy bien», 58; «Cynara», 55. Dos cuerpos tres cuerpos, cuello, dos minutos, doce segundos y dos quintos. El ganador fué reclamado por su propietario en 8.500 pesetas. Se cotizaron: «Marcou», a uno; «Baltador», a uno; «Yew», tres a uno; «Crispín», dos a uno; «Patricio» dos a uno; «Muy bien», tres a uno; «Cynara», siete a uno. CRITERIUM DE SAN SEBASTIAN, 10.000 pesetas; 1.000 metros en línea recta. De los diez inscritos corren cuatro caballos.—1. TAMBOUR 55 (Lyne), del duque de Toledo; 2. «Libbián» 58 (Díez) del marqués de Valdearas; 3. «Rose d'or» (ex sad Memory) (Allemand), de J. Litz Medio cuerpo, un cuerpo, cuello. Apuestas mutuas: ganador, 10 pesetas; colocados, 7, 12 y 8 pesetas. Se cotizaron los caballos inscritos: «Tambour», a uno; «Libbián» (cuadra), seis a uno; «Rose d'or», cuatro a uno; «Dulcinea», dos a uno; «Rizoleto», ocho a uno; «Dravelina», diez a uno; «Crispín», veinte a uno; «Lady Hilda», tres a uno. PREMIO NEWMARKET (handicap) 2.500 pesetas; 2.000 metros.—1. CONSUL, 61 (Archibald), de Cimtra-Martorell; 2. «Ukuna», 45 (García), de Maz Villagodio; 3. «Trumps», 43 (Díez), de Pasajes. No colocados: «Presas», 61; «La Boisselle», 45; «Bañero», 51. Un cuerpo, tres cuerpos, tres cuerpos dos minutos, diez segundos y un quinto.

DEPORTES

Las de feria en Huelva

(SERVICIO TELEFONICO) HUELVA, 9.—Con buena entrada se ha celebrado la primera corrida de feria. Correa Montos torea mu valiente y termina con su primero de una gran estocada, que le vale la oreja y el rabo. A su segundo le despacha también de una estocada, que se aplaude. Granero torea, banderilera y mata al segundo de la tarde muy bien, y oye muchas palmas. Al quinto le propina una estocada buena, y oye una ovación. Joseito estuvo bien toda la tarde. El quinto toro le cogió aparatosamente, dándole un fuerte varezo. TALAVERA DE LA REINA, 9.—Ganado de Vera, para Julio Zarco y Sánchez Otero. Los toros eran grandes, pero mansurrones. Julio Zarco fué aplaudido en sus tres bichos. Sánchez Otero estuvo toda la tarde bien con la capa y con la muleta. Al entrar a matar el cuarto resultó cogido, sufriendo una cornada en la frente. CALATAYUD, 9.—Se ha celebrado la corrida de feria, lidiándose ganado de la vida de Soler, por Dominguín, Valencia y Ernesto Pastor. Primero, Dominguín realiza una faena arrojada con un pinchazo media delantera y un infante. Segundo, Valencia, después de una faena desconfiada y breve termina con un pinchazo y un gollete. Tercero, Pastor se adorna en la faena, que es movidita; luego deja media perpendicular y descabella a la tercera. Cuarto, Dominguín, que está muy valiente despacha con un pinchazo y dos medias (Ovación y vuelta). Quinto, Valencia, está breve y muestra inteligente. Dos pinchazos, media delantera y descabella con la puntilla. Sexto, Pastor tora desconfiado para señalar un pinchazo y propinar una toca caída. El segundo toro fué retirado al corral en medio de una gran bronca. Durante la corrida se lanzaron al ruedo dos capotinos, siendo uno volteado, sin consecuencias. A los Sacerdotes y Seminaristas. SUMMARIUM THEOLOGIAE MORALIS. Autor: A. M. ARREGUI, S. J. Cuatro ediciones en dos años, con un total de 35.000 ejemplares. Juicios los más laudatorios en las principales revistas eclesásticas de España y del extranjero. Doctrina abundantísima; innumerables casos prácticos de moral resueltos. Edición esmerada.—650 páginas.—Papel brevísimo 17 por 10 centímetros (tamaño de bolsillo), pasta flexible en tela inglesa con planchales. Precio: SIETE pesetas. CURSUS THEOLOGICUS ONIENSIS. Curso de Teología dogmático-escolástica, redactado por los Padres de la Compañía de Jesús de la provincia de Castilla. TRATADO I. «De Gratia Christi». Autor: Blasio Beraza.—Precio: 15 pesetas. TRATADO II. «De Deo Creatore». Autor: Blasio Beraza. (En prensa; saldrá a fines de septiembre). Estos libros se hallan de venta en las principales librerías. EDITORES: Elepuru Hermanos.—BILBAO Alameda de Mazarredo, 16.—Apartado 223. Teléfonos de EL DEBATE. Redacción ..... 395 M. Administración ..... 393 M.

ESGRIMA

Las finales de espada. SAN SEBASTIAN, 9.—Hoy se han celebrado los asuntos finales de espada en el torneo de esgrima. Los resultados son: copa de honor y medalla de oro, señor Díez Revenga. Las copas de oro han correspondido a los señores Méndez, Saavedra y Niembro. Las medallas de plata son para los señores Revenga, Peralta y Villanueva. Mañana terminará el torneo con los finales de sable. Después se celebrará el reparto de premios, y por la noche habrá un banquete en el salón del Gran Casino. FOOT-BALL. El equipo de la Olimpiada. BILBAO, 9.—Una comisión de la Federación Regional del Norte ha visitado al alcalde para decirle que el sábado, a las once y media, y por la estación de Achuri llegarán los jugadores que tomaron parte en la Olimpiada de Amberes, y a los que se quiere hacer un recibimiento entusiasta. El alcalde ha ofrecido dar toda clase de facilidades para que los comisionados puedan conseguir su objeto. HIPISMO. Concurso en Avila. AVILA, 9.—Con extraordinaria animación han comenzado las pruebas del concurso hípico, que han dado el resultado siguiente: Primera prueba. Se conceden siete premios.—1. «Cina», de Pedro Goyaga; 2. «Decoroso», de Enrique de Francisco; 3. «Bustós», del regimiento de Lanceros de España; 4. «Diestro», de Eulogio Usatorre; 5. «Temporal», de Lanceros de Borbón; 6. «Ira II», del marqués de Pesquera; y 7. «Demás», de Francisco de Rivera. Segunda prueba. Doce premios.—1. «Bustós», de Lanceros de España; 2. «Alb», de José Cabanillas; 3. «Centros», de Lanceros de España; 4. «Enclavados», de Joaquín Trasmendi; 5. «Luzbel», de Francisco Jiménez; 6. «Bregador», de Lanceros de España; 7. «Trifunus», de Lanceros de España; 8. «Trifunus», de Antonio Cañero; 9. «Diestro», de Eulogio Usatorre; 10. «Cain», de Lanceros de Farnesio; 11. «Espejo», de Lanceros de Borbón; y 12. «Apropieta», de la sexta zona pecuaria. EXTRANJERO. La travesía del Canal. LONDRES, 9.—El nadador horteamecaro señor Sullivan, que intentaba atravesar la Mancha a nado, ha tenido que abandonar su empresa esta tarde, a las dos y cincuenta, hallándose tan sólo a unas dos millas de la costa francesa. Aviación. GINEGRA, 9.—El segundo ensayo de aerización en la cima del Gouter se ha intentado esta mañana por el aviador Durfour. Salíó del aeródromo de San Jorge a las siete cuarenta y cinco, y ha llegado hasta los alrededores de Mottiblan, pero lo mismo que el día anterior, no pudo tomar suficiente altura para volar sobre la cima del Gouter, donde debía aterrizar. Regresó a su centro a las nueve y cinco.

ESGRIMA

Las finales de espada. SAN SEBASTIAN, 9.—Hoy se han celebrado los asuntos finales de espada en el torneo de esgrima. Los resultados son: copa de honor y medalla de oro, señor Díez Revenga. Las copas de oro han correspondido a los señores Méndez, Saavedra y Niembro. Las medallas de plata son para los señores Revenga, Peralta y Villanueva. Mañana terminará el torneo con los finales de sable. Después se celebrará el reparto de premios, y por la noche habrá un banquete en el salón del Gran Casino. FOOT-BALL. El equipo de la Olimpiada. BILBAO, 9.—Una comisión de la Federación Regional del Norte ha visitado al alcalde para decirle que el sábado, a las once y media, y por la estación de Achuri llegarán los jugadores que tomaron parte en la Olimpiada de Amberes, y a los que se quiere hacer un recibimiento entusiasta. El alcalde ha ofrecido dar toda clase de facilidades para que los comisionados puedan conseguir su objeto. HIPISMO. Concurso en Avila. AVILA, 9.—Con extraordinaria animación han comenzado las pruebas del concurso hípico, que han dado el resultado siguiente: Primera prueba. Se conceden siete premios.—1. «Cina», de Pedro Goyaga; 2. «Decoroso», de Enrique de Francisco; 3. «Bustós», del regimiento de Lanceros de España; 4. «Diestro», de Eulogio Usatorre; 5. «Temporal», de Lanceros de Borbón; 6. «Ira II», del marqués de Pesquera; y 7. «Demás», de Francisco de Rivera. Segunda prueba. Doce premios.—1. «Bustós», de Lanceros de España; 2. «Alb», de José Cabanillas; 3. «Centros», de Lanceros de España; 4. «Enclavados», de Joaquín Trasmendi; 5. «Luzbel», de Francisco Jiménez; 6. «Bregador», de Lanceros de España; 7. «Trifunus», de Lanceros de España; 8. «Trifunus», de Antonio Cañero; 9. «Diestro», de Eulogio Usatorre; 10. «Cain», de Lanceros de Farnesio; 11. «Espejo», de Lanceros de Borbón; y 12. «Apropieta», de la sexta zona pecuaria. EXTRANJERO. La travesía del Canal. LONDRES, 9.—El nadador horteamecaro señor Sullivan, que intentaba atravesar la Mancha a nado, ha tenido que abandonar su empresa esta tarde, a las dos y cincuenta, hallándose tan sólo a unas dos millas de la costa francesa. Aviación. GINEGRA, 9.—El segundo ensayo de aerización en la cima del Gouter se ha intentado esta mañana por el aviador Durfour. Salíó del aeródromo de San Jorge a las siete cuarenta y cinco, y ha llegado hasta los alrededores de Mottiblan, pero lo mismo que el día anterior, no pudo tomar suficiente altura para volar sobre la cima del Gouter, donde debía aterrizar. Regresó a su centro a las nueve y cinco.



Yo estoy satisfecho de la vida! desde que no he vuelto a padecer de Estómago gracias al uso del DIGESTÓNICO. UNA OFERTA CONVINCENTE. Economizará usted el 80 por 100 de tiempo, reducirá el consumo de jabón y suprimirá el desgaste de la ropa en cuanto use el «LAVANDERO PRACTICO». Nuevo aparato patentado, de fácil manejo y duración cierta, que vendemos a prueba. Si a los ocho días de usarlo no está usted satisfecho, le devolvemos su dinero. Precio, 10 pesetas, y por 11,80 se remite a cualquier estación de ferrocarril de España. L. ASIN PALACIOS-PRECIADOS, 23-MADRID. No se contestan consultas que no traigan franqueo para la respuesta.

CORRIDAS DE TOROS

Las de feria en Huelva

(SERVICIO TELEFONICO) HUELVA, 9.—Con buena entrada se ha celebrado la primera corrida de feria. Correa Montos torea mu valiente y termina con su primero de una gran estocada, que le vale la oreja y el rabo. A su segundo le despacha también de una estocada, que se aplaude. Granero torea, banderilera y mata al segundo de la tarde muy bien, y oye muchas palmas. Al quinto le propina una estocada buena, y oye una ovación. Joseito estuvo bien toda la tarde. El quinto toro le cogió aparatosamente, dándole un fuerte varezo. TALAVERA DE LA REINA, 9.—Ganado de Vera, para Julio Zarco y Sánchez Otero. Los toros eran grandes, pero mansurrones. Julio Zarco fué aplaudido en sus tres bichos. Sánchez Otero estuvo toda la tarde bien con la capa y con la muleta. Al entrar a matar el cuarto resultó cogido, sufriendo una cornada en la frente. CALATAYUD, 9.—Se ha celebrado la corrida de feria, lidiándose ganado de la vida de Soler, por Dominguín, Valencia y Ernesto Pastor. Primero, Dominguín realiza una faena arrojada con un pinchazo media delantera y un infante. Segundo, Valencia, después de una faena desconfiada y breve termina con un pinchazo y un gollete. Tercero, Pastor se adorna en la faena, que es movidita; luego deja media perpendicular y descabella a la tercera. Cuarto, Dominguín, que está muy valiente despacha con un pinchazo y dos medias (Ovación y vuelta). Quinto, Valencia, está breve y muestra inteligente. Dos pinchazos, media delantera y descabella con la puntilla. Sexto, Pastor tora desconfiado para señalar un pinchazo y propinar una toca caída. El segundo toro fué retirado al corral en medio de una gran bronca. Durante la corrida se lanzaron al ruedo dos capotinos, siendo uno volteado, sin consecuencias. A los Sacerdotes y Seminaristas. SUMMARIUM THEOLOGIAE MORALIS. Autor: A. M. ARREGUI, S. J. Cuatro ediciones en dos años, con un total de 35.000 ejemplares. Juicios los más laudatorios en las principales revistas eclesásticas de España y del extranjero. Doctrina abundantísima; innumerables casos prácticos de moral resueltos. Edición esmerada.—650 páginas.—Papel brevísimo 17 por 10 centímetros (tamaño de bolsillo), pasta flexible en tela inglesa con planchales. Precio: SIETE pesetas. CURSUS THEOLOGICUS ONIENSIS. Curso de Teología dogmático-escolástica, redactado por los Padres de la Compañía de Jesús de la provincia de Castilla. TRATADO I. «De Gratia Christi». Autor: Blasio Beraza.—Precio: 15 pesetas. TRATADO II. «De Deo Creatore». Autor: Blasio Beraza. (En prensa; saldrá a fines de septiembre). Estos libros se hallan de venta en las principales librerías. EDITORES: Elepuru Hermanos.—BILBAO Alameda de Mazarredo, 16.—Apartado 223. Teléfonos de EL DEBATE. Redacción ..... 395 M. Administración ..... 393 M.

VIDA RELIGIOSA

DIA 10.—VIERNES.—Santos Nicolás y Tolentino, confesor; Clemente y Víctor, mártires; Hilario, Papa; Agapito, Yemesiano, Lucio, Lázaro y Policario, Obispos, y Santa Pulqueria, Emperatriz, virgen. La misa y oficio divino son del Beato Francisco de Morales, con rito doble mayor y color encarnado. Parroquia de Nuestra Señora del Buen Suceso.—(Cuarenta Horas.) A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne; a las seis, ejercicio, sermón, por el señor Moilans; novena, reserva, Istania y salve. Parroquia de Nuestra Señora de las Angustias.—Empieza el septenario a su excelencia, Titular. A las diez, misa solemne; a las seis, ejercicio, sermón, por el padre Bardón (Escapulario), septenario y reserva. Parroquia de San Sebastián.—Por la tarde, a las siete, rosario y novena a Nuestra Señora de la Misericordia. Adoración Nocturna.—Santa Teresa de Jesús. Corte de María.—De Loreto, en la iglesia del Buen Suceso; del Sagrado, en San Ginés; de la Vida, en Santiago;

ejicio, sermón por un padre de la Compañía de Jesús; novena, reserva y salve. CULTOS DE LOS VIERNES Parroquia del Salvador y San Nicolás.—Al toque de oraciones, visita de cruces y explicación de un punto de Doctrina Cristiana. Parroquia de San Alfonso.—Al anochecer, rosario y viacrucis. Cristo de la Salud.—Por la mañana, de once a una, y por la tarde, de cinco a siete, exposición de Su Divina Majestad. Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, ejercicios con sermón. JONGREGACION DE LA FLOR DE LIS En la parroquia de la Almudena celebrará mañana sábado, a las once y media, una misa solemne con manifiesto. El próximo día 17, a las ocho de la mañana, se celebrará en la misma iglesia la misa de comunión mensual reglamentaria. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.) Quiosco de EL DEBATE Calle de Alcalá, frente a las Calatravas

Los estudiantes y las tarifas Una comisión de estudiantes de las distintas Facultades de España ha visitado al jefe del Gobierno para entregarle un mensaje en el que pide las siguientes rebajas a las tarifas ferroviarias, por lo que a ellos respecta: 50 por 100 de excursiones y viajes colectivos, etcétera, dando como garantía de que esto no constituye ningún abuso, el que estos billetes sean pedidos por las autoridades académicas. 25 por 100 en los viajes individuales en las siguientes épocas: a) Los veinte últimos días de septiembre y los quince primeros de octubre de cada año. b) Segunda quincena de diciembre y primera de enero. c) Cinco últimos días de mayo y todo el mes de junio. Para alejar toda sospecha de que pudieran haber abusos en las rebajas de estos billetes, los estudiantes dicen que no serán conocidos sino mediante justificación de la personalidad del estudiante con los carnets de las Asociaciones oficialmente reconocidas por los respectivos

UN MENSAJE Maestros, o en su defecto por el delegado de matrícula o tarjeta de identidad escolar. Además ofrece otras garantías que harán seguramente que la concesión de estos billetes responda a la finalidad noble y digna de ser tenida en cuenta que es por el fomento de la cultura nacional exponen los estudiantes en su mensaje. Firmada la solicitud, por la Facultad de Derecho, don Bernardo Calderón, por la de Filosofía, don R. Blanco y Caro; por la de Ciencias, don Jesús Pérez Braojos y don José M. Cabrera, y por la de Farmacia, don E. Maresca. DE BARCELONA El Director de Aduanas BARCELONA, 9.—Esta mañana llegó el director general de Aduanas, acompañado de dos oficiales de dicho Cuerpo. En el apeadero le esperaba el gobernador civil. El viaje obedeció al deseo de estudiar las quejas que vienen recibiendo relativas a robos de mercancías en los muelles del puerto.

ESPECTÁCULOS LOS DE HOY PRICE.—A las 10,15, Cyrano de Bergerac. COMEDIA.—A las 10,15, Los misterios de Laguardia. INFANTA ISABEL.—A las 10,30, La verdad de la mentira. CENTRO.—A las 10, Las dos golfas. COLISEO IMPERIAL.—A las 6,30, La señorita está loca.—A las 10,30, Las sorpresas del divorcio. LATINA.—A las 6,30, Lluvia de hijos.—A las 10,15, Amor de reina. COMICO.—A las 10,30, El diablo está en el convento (cómico). ZARZUELA.—A las 10, La princesa del dólar. (El anuncio de las obras en esta cartelera no significa su aprobación ni recomendación.)

AGUA MINERAL NATURAL Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y espedales de la mujer. Uso interno y externo. MAS DE SESENTA AÑOS DE USO UNIVERSAL DEPOSITO: JARDINES, 15.—MADRID

TODOS DEBEN VISITAR LOS GRANDES ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL PARA COMPRAR BIEN Y BARATO Los más surtidos de Madrid Los más baratos del mundo Tapicería y Cortinajes. Tapices para piso, de nudo, hechos a mano; dibujos ideales y extranjeros para pared. Por 4,95, almohadones tapiz rellenos de miraguano. Por 8,95, tapetes de mesa, ocasión. Por 7,25, ricas alfombras terciopelo, gran tamaño. Por 2,95, juegos de visillos bordados, ingleses. Por 13,50, stores magníficos, bordados. Por 4,95, bastones completos para stores. Por 20, juegos de cortinas muselina y tul. Por 0,95, juegos de barras doradas. Por 33,50, juegos de cortinas gran novedad con aplicaciones. Gran surtido en tapicerías para muebles y cortinajes, alfombras, etc., etc. ROPA DE MESA Mantelerías con calados, por 16,95. Mantelerías de Damasco, por 10,95. Centros de mesa por 3,95. Cobre vasos, por 0,95. Infinidad de modelos en mantelerías de lujo. ROPA DE CAMA Gran partida de juegos de cama en hilo y algodón; podemos ofrecer, con primorosos trabajos hechos a mano, a precios excepcionales. Juegos de cama, completos, muy prácticos, por 21,95. Cuadrantes con vainicas, por 3,95. Almohadas confeccionadas, por 1,95. Colchas de piqué, por 13,95. Mantas para cama, por 7,95. Mantas tamaño corriente, por 2,25. Colchones para cama matrimonio, por 20,50. ROPA PERSONAL Camisas enteramente bordadas a mano, para señora, por 6,95. Pantalones con bordados, por 6,95. Cubrecorsets con encajes, por 4,75. Enaguas combinación e, cuerpo modelos novedad, por 15,95. Juegos personales con tres prendas, por 35. Batas confeccionadas, muy prácticas, para señora, por 17,95. Gran surtido en sombreros para señoras y niños, bonitos modelos, por 6,25. Trajecitos para niños, caprichosos modelos fantasía en todos los tamaños. SECCIÓN DE SEDERÍA Y LANERÍA Vestidos de gran voile y seda lavable, por 26. Vestidos de colien y raso liberty, por 34. Vestidos de crepón de China, de seda, por 59,80. Vestidos de glase, de charmeuse, de seda imitación punto de raso oriental, etc., etc. Así como en vestidos de lana fantasía y para lutos. Vestidos voile magníficos, por 8,75. Vestidos de lana inglesa, por 9. Por 19,50, vestidos de gabardina. Por 22,50, vestidos de rico estambre. Por 29,85, trajes para caballero, ocasión. Por 6,95, faldas bajas. Gran saldo en capas, abrigos y vestidos confeccionados.

CONCURSO Cocina y Restaurant EL CASINO DE MADRID saca a concurso la contrata del servicio de cocina y restaurant, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la Sociedad. Los cocineros o contratistas de provincias o extranjero a quienes interese este concurso pueden solicitar el envío de las bases. Las proposiciones se admitirán hasta el día 20 de septiembre de 1920. Oficina informativa de Enseñanza Marqués de Cubas núm 3

Máquinas para labrar madera MULLER Y CA SUIZA Representantes: SEREX Y GSCHWIND Juan de Mena, núm. 10. MADRID

INGENIEROS AGRONOMOS ACADEMIA PREPARATORIA dirigida por Don José A. de Oteiza y don Ernesto de la Loma Ingenieros del Cuerpo Libertad, 15. Madrid De los 185 alumnos que existen hoy en la Escuela especial, 120 han sido preparados en esta Academia. — PÍDANSE REGLAMENTOS. REPRESENTANTES Se necesitan en todas las provincias de España, para la venta de calzados y demás artículos de Mallorca. Carbones lignitos en todos los puertos del Mediterráneo. Dirigirse, acompañando buenas referencias, a Sociedad Cooperativa "Comisión y Banca," Palma de Mallorca.

MODASA BELLOT Porque alivia los dolores, evita congestiones y ataques purifica la sangre, fluidificándola y asegurando el riego sanguíneo normal, y la regenera y depura de ácidos y detritus estimula el apetito y la nutrición, 20 años obra como un granido de rodorio; pero no irrita ni fatiga el estómago ni los riñones, no tiene mal olor y es de uso fácil, seguro y eficaz. 400 pesetas en todas las farmacias. FOLLETO GRATIS F. BELLOT

CHOCOLATES MARTHEIN Los más finos y selectos. Servicio domicilio. C. RECOLETOS, 4, POSTAS, 4. GENOVA, 2. SAN BARTOLOME, 25. Pan de lujo, confitería, repostería y fiambres.

Y millones de artículos más, confeccionados y por confeccionar, con la misma baratura Entrada libre :-: 15, PUERTA DEL SOL, 15 :-: Precios fijos

ULTIMAS CREACIONES Productos serie «IDEAL» Aceite Mimosa Ginebra Rosa de Jericó, Admiral y Matinal. Chirre. Rocio. Flor. Rosa. Yérigo. Clavel Muguet. Violeta. Jazmín. Jabón: 2. Polvos, 4. Leleén; 4,50, 6,50 y 20 pesetas, según frasco. Esencia para el pañuelo; 15 pesetas frasco con estuche. CORTES HERMANOS. Sarría (Barcelona).

DUBOSC OPTICO Galas y lente con cristales finos, para la conservación de la vista. L. Dubosc - Optico ARENAL, 21, MADRID PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO Manuel L. Ortega (hujo) Encuadrado 20-40 Apartado 171 - MADRID

Ingenieros industriales Academia Hacer Salud, 13, 2. PREPARACION EXCLUSIVA PARA EL INGRESO EN LA ESCUELA NUEVO METODO DE SIEMBRA PARA HUERTAS Y JARDINES Semillas norteamericanas PAKRO de germinación tan pronta que ahorra tiempo y dinero. En una cinta de papel intensamente abonada, van adheridas estas semillas, naciendo y desarrollándose rápidamente sus plantas. Las semillas PAKRO, son de variedades escogidas entre las mejores (No deben transplantarse y producen tan exuberantes floritizas y hermosas flores, que dejan al más exigente, completamente satisfecho. La experiencia y conocimiento de los más expertos jardineros y hortelanos, los obtienen y fácilmente, sembrando las famosas semillas PAKRO. Ochoarena finos, Es. parteros, 12-14, Madrid.

TODO EL MUNDO BEBE COGNAC PRUNIER PRIMERA MARCA FRANCESA EL PREFERIDO POR LOS CONSUMIDORES INTELIGENTES DEL MUNDO ENTERO EL MEJOR POSTRE CARNE DE MEMBRILLO Justo Estrada, Puente Genil

Jerónimo Farré Gamel Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina. Hernias (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, incluso las eventraciones consecutivas a la operación de las mismas, deformidades de la espalda, piernas y pies se curan o se mejoran, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos. APARATOS ESPECIALES de nuestra invención, para el riñón movable y para el descenso leve de la matriz. Piernas artificiales sin tutores laterales de acero, con operación de las mismas, de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, presionando de toda clase de enlace, piezas y resortes selectivos, imitan los movimientos del pie natural, con patente de invención en las principales naciones del mundo. Horas: de 11 a 1 y de 4 a 6 GABINETE ORTOPEDICO Calle de Juan de Mena, 23, 1.º-Madrid Enviamos gratis a médicos y particulares nuestro libro «HERNIAS Y CUESTIONES ENLAZADAS CON SU TRATAMIENTO» y toda clase de detalles respecto a los demás aparatos de nuestra invención. MARIA CANOSA Artículos para jardín, heladoras, armarios, frigorífico, termo, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera. CRUZ, 31 y GATO, 2

¿ES USTED COMERCIANTE? ¿SI? SEGURAMENTE LE INTERESA CONOCER LA SECCION «ECONOMIA DEL HOGAR», QUE, ESPECIALMENTE RECOMENDADA A SUS LECTORES, PUBLICARA «EL DEBATE» EN EL PROXIMO OCTUBRE. EN DICHA SECCION; POR UNA REDUCIDA CANTIDAD TRIMESTRAL, PODRA USTED ANUNCIAR SUS ARTICULOS. Pida detalles hoy mismo a O. T. DE P. MARQUES DE CUBAS, 3. Apartado 466.—MADRID.

Grabador Fuentes, 7 Teléfono 415-M La luz del día en la mano Una lámpara eléctrica de la superior marca LOT que en todo momento y de comodidad incomparable. Son sus accesorios los que llevan al empleo de garantía.

Anuncios breves y económicos COMPRAS SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid. COMPRO abajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 23, esquina Ciudad-Rodrigo. Platería. DESEO comprar registros; pagaré bien Apartado de Correos, número 974. ENSEÑANZAS AUXILIARES Contabilidad. Tribunal Cuentas. Preparación por Campos y Crespo. Tudescos, 2. principal. Apuntes gran suficiencia muy baratos. DEPOSITORES: La Editorial Campos, Princesa, 14, tiene apuntes suficientes para Jurídico Arundada a 125 pesetas; Cánones, 75; Diplomática, 50; Notarías, 60; Registros, 60 pesetas. ACADEMIA ANGLADA. Preparación para oficinas. Bachillerato. Taquígrafías. Correos. Clases especiales señoras. Precios módicos. Leganitos, 8. BACHILLERATO abreviado. Tiempo máximo: dos años. Provincias, condiciones por correo. Academia Matritense, Vergara, 8. OFERTAS Y DEMANDAS MODISTA, sombrerera buena con inmejorables referencias ofrece. Permanecer de a diez, 4, primero derecha. NECESITO criada para todo; buen sueldo, según aptitudes; inútil sin buenos informes. Costanilla, Angeles, 4 principal izquierda. BUCHACHO de doce a catorce años; meritorio para oficinas y tienda de casa de material eléctrico, se necesita. Fuentes, 12. NOBRIZAS con absoluta garantía sanitaria facilitada Instituto Puericultura, San Joaquín, 6. Teléfono 15-83 M. JEFE del Ejército retirado regular cultura, se encuentra en sus asuntos a persona honorable. Modestas pretensiones. Dirigirse a C. Diez, Jesús del Valle, 17 duplicado, portaria. HUESPEDES PENSION Coruñesa; casa católica para viajeros estables. Echegaray, 18. VENDE todos los muebles, hay máquina de escribir. Prenderos no. Goya, 39. MOTOCICLETAS Cleveland Harley con sidocar y sin él. Piezas y accesorios para todas las marcas. «El Turista», Cañeros, 8. MAQUINAS de escribir «Continental». Construcción sólida, garantía absoluta. Comparada a belliza sin par de su categoría con la de otras marcas. Representación exclusiva para España, Portugal y Marruecos, «Orbita», S. A.; Hortaleza, 17. Teléfono 4458. BOLSA DEL TRABAJO NECESITAN TRABAJO CENTRO colocaciones, Gandaces, 2. 5.320 colocados. Teléfono 1038.